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 � АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

В ПЕРВОЙ декаде мая отопи-
тельный сезон закончился в 
Биробиджане и в городах Ха-
баровского края — Хабаров-
ске, Комсомольске-на-Аму-
ре, Амурске. 

В  этом году раньше всех 
лето официально пришло 
к жителям Благовещенска, 
где отопительный сезон за-
вершился 24 апреля. На день 
позже — 25 апреля — бата-
реи остыли во Владивостоке, 
а 27 апреля — в г. Партизан-
ске. 1 мая за ними последо-
вал пгт Прогресс, 2 мая — 
г. Артем. 3 мая отопительный 
сезон закончился в  Биро-

биджане и ряде городов Ха-
баровского края — Хабаров-
ске, Комсомольске-на-Амуре, 
Амурске. При этом изначаль-
но в двух последних населен-
ных пунктах городские вла-
сти планировали завершить 
ОЗП раньше. Однако резкое 
похолодание заставило вне-
сти корректировки в соот-
ветствующие постановле-
ния. 7 мая постановление об 
окончании ОЗП было подпи-
сано в Лучегорске.

В  северных районах Ха-
баровского края отопитель-
ный сезон еще задержится: 
до конца мая — начала июня 
в г. Советская Гавань и Нико-
лаевске-на-Амуре. В посел-
ках Ургал и Майский бата-
реи в квартирах оставались 

горячими до середины мая.
Последними традиционно 

зиму завершат жители Яку-
тии — в г. Нерюнгри, посел-
ках Чульман, Серебряный 
Бор и Беркакит. Здесь так же, 
как и в г. Советская Гавань, 
фактическое лето приходит 
в начале июня.

Вслед за окончанием ОЗП 
энергетики приступают к ве-
сенним гидравлическим ис-
пытаниям и ремонтам обору-
дования станций и тепловых 
сетей. На юге ДФО гидравли-
ческие испытания тепловых 
сетей, находящихся на ба-
лансе АО «Дальневосточная 
генерирующая компания», 
стартовали с 14 мая.
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КУРИТ, А ОКОЛО 50% МУЖЧИН — ЗАЯДЛЫЕ 
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БАТАРЕИ ОСТЫЛИ В БОЛЬШИНСТВЕ ГОРОДОВ 
ПРИСУТСТВИЯ КОМПАНИИ

НЕРЮНГРИНСКАЯ ГРЭС:  
35 ЛЕТ В СТРОЮ
27 МАЯ 1983 ГОДА БЫЛ ПОДПИСАН 
ПРИКАЗ МИНИСТЕРСТВА ЭНЕРГЕТИКИ 
И ЭЛЕКТРИФИКАЦИИ СССР № 113-А О ВВОДЕ 
НГРЭС В ЧИСЛО ДЕЙСТВУЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ
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В СЕВЕРНЫХ РАЙОНАХ 
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ 
ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН ЕЩЕ 
ЗАДЕРЖИТСЯ: ДО КОНЦА МАЯ — 
НАЧАЛА ИЮНЯ В СОВЕТСКОЙ 
ГАВАНИ И НИКОЛАЕВСКЕ-
НА-АМУРЕ. ПОСЛЕДНИМИ 
ТРАДИЦИОННО ЗИМУ 
ЗАВЕРШАТ ЖИТЕЛИ ЯКУТИИ — 
В НЕРЮНГРИ, ЧУЛЬМАНЕ 
И СЕРЕБРЯНОМ БОРУ. ЗДЕСЬ 
ФАКТИЧЕСКОЕ ЛЕТО ПРИХОДИТ 
В НАЧАЛЕ ИЮНЯ.

А УДАЧА — НАГРАДА 
ЗА СМЕЛОСТЬ
ВЕТЕРАН ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 
И МАЙСКОЙ ГРЭС ИВАН АЛЕКСЕЕВИЧ ЗАМЯТИН 
25 МАЯ 2018 Г. ВСТРЕТИТ 97-ЛЕТИЕ
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 � ВАЛЕРИЙ ЧИГАНОВ

О
н до сих пор остается бодрым оптимистом, окру-
женным детьми и внуками. Иван Алексеевич 
прошел всю войну, от первого до последнего 
дня, когда капитулировала Япония. И всегда 
удача была на стороне солдата, не раз спасая 

его от гибели. Наверное, это была награда за смелость, 
как поется в знаменитой песне.

Иван Алексеевич Замятин еще до войны служил в ар-
тиллерийских войсках, а точнее, в 4-й отдельной зенит-
ной батарее аэродромного подразделения города Ржева. 
22 июня 1941 года солдат заступил в ночь нести охрану 
у караульного помещения на въезде в аэродром. Под утро 
никак не мог понять, откуда доносится нарастающий гул, 
и только, когда он стал отчетливее, стало ясно: с неба… 
Чудом Иван остался жив после бомбежки, оказавшись 
заваленным землей и бревнами. Аэродром полностью 
уничтожила вражеская авиация.

Уцелевшие пушки использовали в обороне Ржева, 
Ивана Алексеевича назначили снова работать у орудия 
подносчиком снарядов.

Наши войска отступали к столице. Бои шли тяжелые. 
«Когда зимой 41-го немцам дали отпор под Москвой, мы 
тоже были втянуты в наступление, наши войска стали 
продвигаться по направлению к Смоленску, — вспоми-
нает ветеран.  — Я уже тогда был наводчиком зенитного 
85-миллиметрового орудия».

Далее было наступление по освобождению Ленинграда 
в составе 3-го Ленинградского фронта. Продвигаясь 
с боями в район Витебска, артиллеристы были нацелены 
на уничтожение танков и для поддержки наступающей 
пехоты вели огонь по площадям после наводки коррек-
тировщиков. Однажды при переправе техники через реку 
(немцы, отступая, сожгли мост) во время бомбежки оскол-
ками перебило буксировочный канат, плот с пушкой по-
плыл по течению. «Я неплохо плавал, догнал плот, залез 
на него, веревкой обвязался и поплыл к нашему берегу. 
Солдаты прибежали на помощь, подтянули плот к берегу».
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КАК ЗДОРОВЬЕ, ТРУБА?
205-МЕТРОВАЯ ДЫМОВАЯ ТРУБА ПРИМОРСКОЙ ГРЭС ПРОШЛА ОБСЛЕДОВАНИЕ

ПОДГОТОВКА К ОЗП |

 � ВЕРОНИКА БЕЛОУСОВА

 � ДЕНИС ЦАРЕГОРОДЦЕВ

ДЫМОВАЯ труба № 2 При-
морской ГРЭС была оста-
новлена для проведения оче-
редного обследования техни-
ческого состояния основных 
конструкций с 3 по 22 мая. 

Специалистами обследова-
ны железобетонный ствол, 
футеровка, гарнитура ство-
ла, конструкции наружных 
газоходов дымовой трубы. По 
результатам обследования 
будет дана оценка техниче-
скому состоянию объекта, 
определен объем ремонтных 
работ, необходимых для даль-
нейшего поддержания дымо-
вой трубы в работоспособном 

состоянии. К дымовой трубе 
№ 2 Приморской ГРЭС высо-
той 205 метров подключены 
газоходы энергоблоков № 5, 
6, 7, 8. Она введена в эксплу-
атацию в 1980 году. Всего на 
станции три дымовые тру-
бы, в числе которых самое 
высокое промышленное со-
оружение на Дальнем Восто-
ке — дымовая труба № 3 вы-
сотой 330 метров.

НУЖНЫ СЛАЖЕННОСТЬ И ТОЧНОСТЬ
ТУРБОГЕНЕРАТОР № 2 БЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ ВЫВЕДЕН В КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ 

ПОДГОТОВКА К ОЗП |

 � МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

Н
а Благовещенской 
ТЭЦ стартовал капи-
тальный ремонт тур-
богенератора № 2 
ТВФ-120-2, который 
продлится порядка 
трех месяцев. За это 

время будет выполнен боль-
шой объем плановых и сверх-
типовых работ по повышению 
надежности работы турбоге-
нератора. В ходе капитально-
го ремонта предстоит прове-
сти замену бандажных колец 
ротора генератора. Специали-
сты подрядной организации 
ООО ПКЦ «Энергоремонт» из 
г. Иркутска уже начали ча-
стичную разборку генерато-
ра, чтобы извлечь ротор из 
расточки статора. Затем ре-
монтники произведут демон-
таж бандажных колец ротора 
и их точные замеры, чтобы 
затем передать информацию 
для изготовления этих дета-
лей из приобретенных заго-
товок на Артемовском меха-
ническом заводе.

— Первостепенной зада-
чей для нас в этой много-
ступенчатой работе сейчас 
является выполнение раз-
бора ротора в кратчайшие 
сроки, чтобы на заводе во-
время приступили, а глав-
ное, качественно изготови-
ли кольца на замену, — гово-
рит заместитель начальника 

электрического цеха Сергей 
Болотин. — Замеры будет вы-
полнять шеф-инженер заво-
да-изготовителя, чтобы мак-
симально точно снять пара-
метры бандажных колец.

После установки колец 
специалисты произведут за-
водку ротора, которая так-
же потребует точности дей-
ствий при работе с тяжелым 
металлоемким оборудовани-
ем. Итоговым этапом капи-
тального ремонта станет ста-
тическая и динамическая ба-
лансировка ротора.

— Такой серьезный ремонт 
энергетики проводят не реже 
одного раза в шесть лет, —от-
метил Сергей Болотин. — Во 

время эксплуатации бандаж-
ные кольца находятся в по-
стоянном напряжении, на 
них действуют как центро-
бежные силы, так и меха-
нические силы самого ро-
тора, скорость вращения 
которого составляет поряд-
ка 3000 оборотов в минуту. 
От их исправности зависит 
надежность работы всего 
генератора.

Сегодня на ремонте турбоа-
грегата задействованы более 
10 специалистов от подряд-
ной организации и работни-
ков собственного ремонтно-
го персонала станции. Все ра-
боты выполняются согласно 
графику.ПЕРЕЛОПАТИТЬ И ОБНОВИТЬ

РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ НА ТУРБОАГРЕГАТЕ № 7 КОМСОМОЛЬСКОЙ ТЭЦ-2 В РАЗЫ 
УМЕНЬШАТ ИЗНОС ЛОПАТОК РОТОРА ЦИЛИНДРА НИЗКОГО ДАВЛЕНИЯ, А ЗНАЧИТ, 
И УВЕЛИЧАТ СРОК ЕГО СЛУЖБЫ. ПРИЧИНА — В НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ

РЕМОНТ |

 � МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Н
анокомпозитное на-
пыление впервые 
будет применено 
на нашем оборудо-
вании, — рассказы-
вает главный инже-
нер Комсомольской 

ТЭЦ-2 Владимир Близнецов. — 
Старые рабочие лопатки 21-й, 
22-й и 25 ступеней ротора низ-
кого давления мы заменим на 
новые. А лопатки 25-й ступе-
ни выполнены по этой совре-
менной технологии.

Средний ремонт турби-
ны, стартовавший 23 апре-

ля, планируется завершить 
в конце июля. Работы пред-
стоят длительные, что обу-
словлено необходимостью 
соблюдения строгой после-
довательности технологии 
и операций по ремонту, их 
контроля и приемки. С рото-
ра, освобожденного из тела 
турбины, предстоит снять 
рабочие колеса и букваль-
но «перелопатить».

К слову, технологии на-
нокомпозитного напыле-
ния лопаток еще предсто-
ит доказать свою эффектив-
ность, после чего ее будут 
активно применять на обо-
рудовании станций.

В  этом году на КТЭЦ-2 
обновят еще одну турби-

ну. Во время капитального 
ремонта 8-го турбоагрега-
та, который начнется в ав-
густе, также планируется 
замена рабочих лопаток, 
ремонт корпусов диафрагм 
ступеней, а также контроль 
металла.

Тем временем продолжа-
ется средний ремонт энер-
гоблока № 2 на Хабаров-
ской ТЭЦ-3. До 1 сентября 
энергетики планируют за-
менить на этом объекте 15 
кубов воздухоподогревате-
лей весом в среднем 10 тонн 
каждый, а также частично 
заменить трубки сетевого 
подогревателя.

— Все работы выполня-
ются в  строгом соответ -
ствии с  графиком подго-
товки к  осенне-зимнему 
период у 2018/19  года, — 
комментирует главный ин-
женер станции Владимир 
Кузема. — Своевременный 
ремонт энергоблоков  по-
зволит улу чшить техни-
ко -экономические пока-
затели агрегатов, снизить 
удельные расходы топлива, 
повысить надежность экс-
плуатации оборудования, 
а значит, повысить надеж-
ность энергооснабжения 
Краснофлотского, Централь-
ного и Железнодорожного 
районов Хабаровска.

В КРУГЛОСУТОЧНОМ РЕЖИМЕ
НОВЫЙ ЭКСКАВАТОР НА ВТОРОМ РАЗРЕЗЕ АО «ЛУР» ЗАПУЩЕН В РАБОТУ

ОБНОВЛЕНИЕ |

 � ИРИНА КОСТЕЦКАЯ

Н
овую технику шах-
теры акционерно-
го общества «Луче-
горский угольный 
разрез» получили 
по программе рено-
вации горнотранс-

портного оборудования. Со-
временный и  усовершен-
ствованный гидравлический 
экскаватор заменит устарев-
шую машину и поможет уголь-
щикам выполнить план по 
вскрыше и добыче угля на 
участке № 5 разреза Луче-
горский-2.

Сейчас экскаватор формиру-
ет зумпф для отработки 18-й 
группы угольных пластов на 
Центральном участке второго 
разреза. Отстойник для сбо-
ра грунтовых вод позволит 
осушить площадь отработки 
и впоследствии производить 
добычу уже сухой породы.

Начальник участка гор-
ной механизации АО «ЛУР» 
Роман Моисеенко отмечает, 
что машина оснащена мощ-

ным двигателем и усовер-
шенствованной топливной 
системой. Встроенная элек-
троника позволяет в режи-
ме реального времени мони-
торить все рабочие параме-
тры экскаватора, и в случае 
возникновения неисправ-
ности сигнал сразу посту-
пит оператору.

«Машина работает круглые 
сутки, останавливается только 
на пересменку и для проведе-
ния технического обслужива-
ния. Управляют экскаватором 
опытные машинисты — Вла-

димир Глотов, Сергей Махо-
тин, Валерий Дегтярев и Алек-
сей Шубадер, которые могут 
оценить повышенный ком-
форт кабины», — акцентиро-
вал Роман Моисеенко.

Сейчас техническим об-
служиванием машины зани-
мается сервисный центр. Га-
рантийный срок — до двух 
тысяч мото-часов. В перспек-
тиве новый экскаватор пла-
нируется задействовать в се-
веро-западном направлении 
участка № 5 как на вскрыше, 
так и на добыче.
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ПРОФЕССИОНАЛАМИ ОДОБРЕН
ЦЕНТР ПОДГОТОВКИ ПЕРСОНАЛА ФИЛИАЛА «ХАБАРОВСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» АО «ДГК» В ЧИСЛЕ 
ПЕРВЫХ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ПОЛУЧИЛ СВИДЕТЕЛЬСТВО О ПРОФЕССИОНАЛЬНО-
ОБЩЕСТВЕННОЙ АККРЕДИТАЦИИ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ПРОГРАММ

КАДРЫ |

 � АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

А
ккредитация цен-
тра стала частью 
пилотного проек-
та по профессио-
нально-обществен-
ной аккредитации 
(ПОА) образователь-

ных программ корпоратив-
ных учебных центров дочер-
них обществ ПАО «РусГидро». 
Реализация проекта проходи-
ла под контролем «РусГидро». 
Это первый подобный проект 
в российской электроэнерге-
тической отрасли. «С точки 

зрения законодательства про-
фессионально-общественная 
аккредитация — это добро-
вольная процедура, однако это 
свидетельство подтверждает, 
что качество и уровень подго-
товки специалистов отвечают 
требованиям профессиональ-
ных стандартов и требовани-
ям рынка труда к специали-
стам, рабочим и служащим 
соответствующего профиля. 
Получение такого сертифи-
ката — это признание нашей 
программы в профессиональ-
ном и научно-образовательном 
сообществах», — подчеркива-
ет заместитель генерального 
директора ДГК по управле-
нию персоналом, правовым 

и корпоративным вопросам 
Татьяна Вороная. Оценку под-
готовки специалистов-энерге-
тиков вела экспертная груп-
па представителей Совета по 
профессиональным квалифи-
кациям в электроэнергетике 
(действует на базе объедине-
ния РаЭл). Эксперты прове-
рили программы профессио-
нального обучения в четырех 
учебных центрах на Дальнем 
Востоке: в Приморье, Хаба-
ровском крае, Магаданской 
области и Камчатском крае. 
В число проверяемых вошли 
Центр подготовки персонала 
им. И. Н. Долженко АО «ДГК» 
(г. Хабаровск), ЧОУ ДПО «Учеб-
ный комбинат» (г. Артем), Учеб-

ный пункт ПАО «Магаданэнер-
го» (г. Магадан) и др.

Программы аккредитовы-
вались на соответствие тре-
бованиям профессиональных 
стандартов и иным квалифика-
ционным требованиям в элек-
троэнергетике. При этом учи-
тывались результаты самооб-
следования образовательных 
организаций, непосредствен-
ной оценки образовательно-
го процесса экспертами объе-
динения РаЭл, консультаций 
с преподавательским соста-
вом, проверки материаль-
но-технического обеспечения 
и консультаций с работодате-
лями — заказчиками образо-
вательных услуг (энергоком-

паниями). Центр подготовки 
персонала им. И. Н. Должен-
ко успешно прошел провер-
ку и получил свидетельство 
о профессионально-обще-
ственной аккредитации по 
рабочей профессии «маши-
нист-обходчик по турбинно-
му оборудованию».

Получая обратную связь 
от представителей работо-
дателя — заказчиков про-
граммы, а также показывая 
образовательные програм-
мы независимым экспертам, 
учебные центры могут выяв-
лять недостатки и получать 
рекомендации по совершен-
ствованию и доработке сво-
их учебных программ.
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 � АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

А
О «ДГК» успешно про-
шло ресертификаци-
онный аудит. Пред-
ставители междуна-
родного холдинга по 
аудиту и сертифика-
ции DQS подтвердили 

соответствие внедренной в ДГК 
Интегрированной системы ме-
неджмента (ИСМ) требованиям 
международных стандартов. 
Зачем энергокомпании систе-
ма менеджмента и что она дает 
для сотрудников, рассказал за-
меститель генерального дирек-
тора АО «ДГК» по корпоратив-
ным вопросам Андрей Чудаев.

— Что за организация про-
веряла ДГК и  почему ее 
оценка так значима для 
компании?

— DQS — это международ-
ный холдинг по аудиту и сер-
тификации компаний. Серти-
фикаты DQS общепризнаны 
по всему миру. Клиентами 
холдинга являются более 
45 000 компаний в 100 стра-
нах мира, в том числе такие 
крупные, как Bosch, Siemens, 
Lufthansa, Samsung, Henkel, 
Hyundai, Volkswagen, BASF, 
Toyota, а в России — филиа-
лы «РусГидро», «Транснефть», 
«РосЭнергоАтом» и другие. По-
лучение сертификата от столь 
авторитетной организации го-
ворит о высоком уровне орга-
низации работы в ДГК и ста-
вит нас в один ряд с такими 
известными компаниями.

— В чем заключалась про-
верка и каковы были ее 
особенности?

— Специалисты проверя-
ли соответствие внедренной 
в ДГК системы менеджмен-

та международным стан-
дартам ISO 9001, ISO 14001 
и OHSAS18001. Они описы-
вают три разных системы 
менеджмента и относятся 
к разным областям деятель-
ности: первый — к качеству, 
второй — к экологии, послед-
ний — к охране труда. Все эти 
стандарты давно применяют-
ся в нашей компании. Первый 
сертификат по ISO 9001 был 
получен в 2010 году, а другие 
два стандарта успешно вне-
дрены в 2015 году.

Ресертификация этого года 
имела две отличительные 
черты. Во-первых, два из трех 
стандартов со времени про-
шлой сертификации были су-
щественно переработаны Меж-
дународной организацией по 
стандартизации (ISO). Во-вто-
рых, команда аудиторов про-
веряла взаимосвязь всех эле-
ментов, чтобы подтвердить, 
что управление существует 
как единая интегрированная 
система менеджмента и что 
стандартные процедуры не 
являются некой формально-
стью, существующей отдель-
но от повседневной произ-
водственной деятельности, 
но максимально полно ин-
тегрированы в управление 
компании.

— Какие города и объекты 
ДГК посетили аудиторы?

— При подготовке к серти-
фикации компания должна 
декларировать, в каких под-
разделениях системы менед-
жмента внедрены и функци-
онируют. После этого серти-
фикационный орган делает 
выборку, какие подразделе-
ния будут проверены. На сер-
тификацию были заявлены 
Исполнительный аппарат 
и филиалы «ЛуТЭК», «Нерюн-
гринская ГРЭС», «Приморская 
генерация» и «Хабаровская те-

плосетевая компания». В этом 
году аудит проходил в Хаба-
ровске, Владивостоке и Ар-
теме. Под проверку попали 
Артемовская ТЭЦ, Владиво-
стокская ТЭЦ-2, Приморские 
теплосети, аппарат управле-
ния филиала «Приморская 
генерация» и исполнитель-
ный аппарат ДГК.

— Какие сильные стороны 
системы менеджмента ДГК 
были выявлены?

— В первую очередь высо-
кой оценки удостоился кол-
лектив компании: были от-
мечены высокая квалифи-
кация персонала, ежегодные 
многоэтапные конкурсы про-
фессионального мастерства, 
низкая текучесть кадров, вы-
сокий уровень культуры про-
изводства в котельном цехе 
№ 1 Приморских теплосе-
тей. Кроме этого, эксперты 
DQS отметили, что в ДГК ши-
роко используются различ-
ные электронные журналы, 
система электронного доку-
ментооборота, корпоратив-
ный портал и общие сетевые 
ресурсы. Поскольку провер-
ка была выборочной, в силь-
ные стороны попало только 
то, что смогли увидеть ауди-
торы за время проверки.

— Зачем нужно было серти-
фицировать работу компа-
нии еще раз?

— По меж дународным 
правилам инспекционные 
проверки устраиваются еже-
годно. Они проводятся по со-
кращенной программе, а раз 
в три года делается подроб-
ный ресертификационный 
аудит с выдачей новых серти-
фикатов соответствия. Кроме 
того, два из трех стандартов 
были существенно перера-
ботаны, и в 2015 году выш-
ли их новые версии.

— Какие проблемы есть 
во внедрении ИСМ у рос-
сийских компаний? Есть 
ли опыт успешного вне-
дрения ИСМ в российских 
компаниях?

— Главной проблемой яв-
ляется непонимание со сто-
роны персонала. Отчасти 
это следствие некорректно-
го перевода международно-
го стандарта на русский язык. 
Он сделан практически без 
оглядки на общепринятую 
терминологию отечествен-
ной школы управления. От 
этого часто совершается ти-
пичная ошибка при внедре-
нии всех систем — создается 
дополнительная система до-
кументов, которая использу-
ется исключительно для це-
лей сертификации. В действи-
тельности внедрение ИСМ 
состоит в адаптации требо-
ваний международных стан-
дартов к деятельности компа-
нии и включении необходи-
мых разделов в инструкции 
для персонала.

— Когда и кем были разра-
ботаны принципы СМК? 
В чем разница внедрения 
СМК в России и за рубежом?

— Родоначальником СМК 
считается Эдвард Деминг, 
хотя еще раньше те же самые 
принципы сформулировал 
Алексей Гастев, русский ре-
волюционер, профсоюзный 
деятель, поэт, теоретик на-
учной организации труда 
и, кроме прочего, руководи-
тель Центрального институ-
та труда. Разработанные им 
памятки и схемы по рацио-
нальной организации тру-
да висели и в цехах, и в ка-
бинетах руководителей го-
сударства. Написанная им 
в 1920-е годы книга «Как надо 
работать» была переиздана 
в 1967 году и до сих пор яв-

ляется актуальной — прин-
ципы эффективного управ-
ления с тех пор ничуть не 
изменились и по-прежнему 
строятся на двух опорах: со-
вершенствование техноло-
гии и непрерывная работа 
с персоналом.

Ключевое же различие ре-
ализации общих принципов 
в России и за рубежом состоит 
в том, что у нас долгое время 
принципы и процедуры си-
стем менеджмента были за-
фиксированы в отраслевых 
нормативных документах. 
Для энергетики это Правила 
технической эксплуатации 
и Правила организации ра-
боты с персоналом, Правила 
техники безопасности и про-
чие нормативные и типовые 
документы. Требования о си-
стемном улучшении работы 
по итогам проверок реализо-
вывались на государственном 
уровне, за счет регулярного 
пересмотра нормативных 
и типовых документов. За ру-
бежом же это все изначально 
считалось ответственностью 
самой компании.

Преследуемая же цель со-
вершенно одинакова, что 
для России, что для зарубеж-
ных стран. Каждый работник 
должен понимать, каковы 
последствия его действий, 
какие риски связаны с вы-
полняемой им работой, как 
именно следование произ-
водственным инструкциям 
позволяет обеспечить надле-
жащий уровень безопасно-
сти и качество работы. Ког-
да это понимание есть, тог-
да польза от ИСМ очевидна 
каждому. А когда такой от-
ветственный подход демон-
стрирует каждый на своем 
рабочем месте, тогда и фор-
мируется то, что называют 
«культурой производства».

В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ 
ВЫСОКОЙ ОЦЕНКИ 
УДОСТОИЛСЯ 
КОЛЛЕКТИВ НАШЕЙ 

КОМПАНИИ: БЫЛИ 
ОТМЕЧЕНЫ ВЫСОКАЯ 
КВАЛИФИКАЦИЯ 
ПЕРСОНАЛА, ЕЖЕГОДНЫЕ 
МНОГОЭТАПНЫЕ 
КОНКУРСЫ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 
МАСТЕРСТВА, 
НИЗКАЯ ТЕКУЧЕСТЬ 
КАДРОВ, ВЫСОКИЙ 
УРОВЕНЬ КУЛЬТУРЫ 
ПРОИЗВОДСТВА… КРОМЕ 
ЭТОГО, ЭКСПЕРТЫ DQS 
ОТМЕТИЛИ, ЧТО В ДГК 
ШИРОКО ИСПОЛЬЗУЮТСЯ 
РАЗЛИЧНЫЕ 
ЭЛЕКТРОННЫЕ ЖУРНАЛЫ, 
СИСТЕМА ЭЛЕКТРОННОГО 
ДОКУМЕНТООБОРОТА, 
КОРПОРАТИВНЫЙ ПОРТАЛ 
И ОБЩИЕ СЕТЕВЫЕ 
РЕСУРСЫ.

ТАТЬЯНА ВОРОНАЯ,
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЕНЕРАЛЬНОГО 
ДИРЕКТОРА ДГК ПО УПРАВЛЕНИЮ 
ПЕРСОНАЛОМ, ПРАВОВЫМ 
И КОРПОРАТИВНЫМ ВОПРОСАМ

— Подобные мероприятия 
позволяют совершенствовать 
систему подготовки и повышения 
квалификации персонала 
для электроэнергетики 
и конкретно для АО «ДГК» 
в привязке к действующему 
оборудованию и с учетом 
всех современных требований 
в отрасли и в образовательном 
процессе, в условиях 
постоянного изменения 
и усложнения технологических 
и управленческих процессов.
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 � ВЕРОНИКА БЕЛОУСОВА

К
онкурс был посвящен 
Всемирному дню охра-
ны труда. Его органи-
заторами выступили 
администрация фили-
ала «ЛуТЭК» и профсо-
юзная организация 

Приморской ГРЭС. Цель ме-
роприятия — формирование 
у подрастающего поколения 
осознанного понимания зна-
чимости безопасности труда, 
сохранения жизни и здоровья 
работников в процессе трудо-
вой деятельности.

В конкурсе приняли участие 
дети энергетиков в возрасте от 
5 до 18 лет. В числе участни-
ков — Арина Кукушкина, Ди-
ана Ковалевская, Данила Лан-
ков, Никита Вознюк, Милена 
Ивашко, Лев Слупчинский, Се-
мен Егоров, Юля Соклакова, 
Милена Кузнецова и другие.

Оценив неиссякаемую дет-
скую фантазию, творческий за-
дор, оригинальный подход к ре-
шению проблемы соблюдения 
правил безопасности труда на 
рабочем месте, жюри приняло 
решение признать победителя-
ми всех авторов представлен-
ных работ. На церемонии под-
ведения итогов всех победите-
лей и их родителей поздравили 
и вручили призы директор фи-
лиала «ЛуТЭК» Андрей Здорен-

ко и председатель профсоюз-
ной организации Приморской 
ГРЭС Сергей Беляков. «Для до-
стижения наибольшего эффек-
та в профилактике несчастных 
случаев, заболеваемости на про-
изводстве необходимо с детства 
воспитывать культуру безопас-
ности, используя все доступные 
для ребенка средства, в том чис-
ле изобразительное искусство. 
Важно, чтобы дети четко пред-
ставляли себе, какие послед-
ствия могут наступить, если пре-
небрегать элементарными пра-
вилами безопасности не только 
на будущем рабочем месте, но 
и в повседневной жизни в го-
родской среде. Считаю, в этом 
смысле конкурс удался на все 
сто процентов. В ходе его про-

ведения подростки не только 
освоили азы энергобезопасно-
сти, но и удивили своим нерав-
нодушным отношением, ком-
петентным и оригинальным 
подходом к этой важной теме. 
Кто знает, может, для большей 
наглядности и эффективности 
некоторым инструкциям по 
технике безопасности и охране 
труда не хватает именно таких 
детских иллюстраций», — пред-
положил Андрей Здоренко под 
аплодисменты присутствующих.

Профилактика электротрав-
матизма на рисунках ребят по-
лучилась весьма впечатляю-
щей. Например, 5-летняя Ди-
ана Ковалевская изобразила 
рычащую собаку, зубами удер-
живающую за одежду неразум-

ное дитя, лезущее на энерго-
объекты, и сопроводила кар-
тину самой короткой из всех 
инструкцией по ТБ и ОТ: «Раз-
ве не ясно, что это опасно?!» 
А 7-летняя Арина Кукушкина 
привлекла к пропаганде безо-
пасного труда любимых геро-
ев детского мультсериала — за-
бавных человечков-фиксиков 
с внушительным сборником 
правил ТБ в руках. 15-летняя 
Милена Кузнецова по анало-
гии с известным советским 
плакатом представила в сво-
ей работе энергетика с указу-
ющим перстом, строго вопро-
шающего: «Ты надел спецоде-
жду?» 9-летний Данила Ланков 
водрузил каску энергетика на 
земной шар и нарисовал на его 

фоне счастливую здоровую се-
мью. 11-летний Никита Вознюк 
изобразил свою маму — маши-
ниста топливоподачи, облачен-
ную в спецодежду, и написал 
самое главное для всех детей 
пожелание: «Мама, мы ждем 
тебя домой здоровой».

В итоге каждый детский ри-
сунок стал уроком знаний пра-
вил безопасности для самих 
ребят и запоминающейся «ин-
струкцией» для их родителей. 
Выставка конкурсных рисун-
ков «Энергетика — безопас-
ность и здоровье» оформлена 
в холле Приморской ГРЭС ря-
дом с главным щитом управле-
ния электростанции, где еже-
суточно проходит большое ко-
личество работников ЛуТЭКа.

ОГОНЬ, ВОДА И… ТРУБОПРОВОДЫ
В ХАБАРОВСКОЙ ТЕПЛОСЕТЕВОЙ КОМПАНИИ СОСТОЯЛСЯ КОНКУРС «ЛУЧШИЙ ПО ПРОФЕССИИ»
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 � АННА НИКИТЕНКО

В
кон це а п ре л я на 
протяжении трех 
дней бригады струк-
турных подразделе-
ний — «Хабаровские 
тепловые сети» (вы-
ступившие в  этом 

году принимающей сторо-
ной), «Комсомольские тепло-
вые сети», «Биробиджанская 
ТЭЦ» и «Хабаровская ТЭЦ-2» — 
демонстрировали свои уме-
ния в конкурсе «Лучший по 
профессии», который прово-
дится в ХТСК уже 11 лет. Его 
главные цели — повышение 
профессионального мастер-
ства и обмен опытом работы 
между сотрудниками бригад 
тепловых сетей.

В каждую из бригад, со-
гласно положению конкур-
са, помимо руководителя 
вошли пять специалистов: 
диспетчер теплосети (либо 
начальник смены станции, 
либо начальник котельно-

го цеха); мастер эксплуата-
ционного района либо цеха 
тепловых сетей, он же руко-
водитель работ; слесарь по 
обслуживанию/ремонту те-
пловых сетей не ниже 4-го 
разряда, он же производи-
тель работ; слесарь по об-
служиванию ремонту тепло-
вых сетей (стропальщик) не 
ниже 4-го разряда; электрога-
зосварщик (аттестованный на 
сварку трубопроводов, рабо-
тающих под давлением). Со-
ревнования шли не только 
между бригадами. Каждый 
участник конкурса участво-
вал еще и в личном зачете.

Как и во все предыдущие 
годы, нынешние состяза-
ния не стали исключением 
и доказали, что результат 
во многом зависит от нако-
пленного багажа практиче-
ских знаний, умений и со-
блюдения всех правил тех-
ники безопасности.

В первый день участники 
демонстрировали свои тео-
ретические знания, отвечая 
на сложные вопросы, напря-
мую касающиеся их профес-

сиональной деятельности 
и техники безопасности, по-
казывали свои умения при 
производстве оперативных 
переключений при нормаль-
ном режиме работы оборудо-
вания теплосети.

Весь второй день бригады 
в полном составе работали 
над устранением условного 
порыва на теплотрассе. Для 
этого каждой команде выде-
лили участок на территории 
перекачивающей насосной 
станции «Кубяка». Компе-
тентное жюри строго оцени-
вало правильность и грамот-
ность выполнения всех эта-
пов работ — от оформления 
нарядов-допусков до точно-
сти действий крановщика 
и качества получившегося 
шва на трубопроводе.

Третий день посвятили де-
монстрации умений работать 
в опасных ситуациях — бри-
гады тушили условный по-
жар (в его ликвидации им 
помогали настоящие сотруд-
ники одной из пожарных ча-
стей Хабаровска) и оказывали 
первую помощь пострадавше-

му от поражения электриче-
ским током.

В итоге в уже традицион-
ной упорной борьбе за первое 
место между хабаровчанами 
и комсомольчанами одержа-
ли победу первые. Третье ме-
сто у бригады СП «Хабаров-
ская ТЭЦ-2», которую, кстати, 
в этом году в основном пред-
ставили сотрудники Ургаль-
ской котельной, являющейся 
цехом № 2 этого структурно-
го подразделения. Четвертое 
место — у биробиджанцев.

В личном первенстве по-
бедителями стали: в номи-
нации «Лучший по профес-
сии — мастер» Алексей Гор-
ковенко, мастер Восточного 
сетевого района СП «ХТС», 
«Лучший по профессии — 
диспетчер» — Михаил Ба-
зылев, диспетчер СП «ХТС», 
«Лучший по профессии — 
слесарь по обслуживанию те-
пловых сетей/оборудования 
станций — производитель ра-
бот» — Дмитрий Крылов, сле-
сарь по обслуживанию тепло-

вых сетей 5-го разряда Цен-
трального сетевого района 
СП «ХТС», «Лучший по про-
фессии — слесарь по обслу-
живанию тепловых сетей/обо-
рудования станций — стро-
пальщик» — Андрей Дерде, 
слесарь по обслуживанию 
тепловых сетей 4-го разряда 
Центрального эксплуатацион-
ного района СП «КТС», «Луч-
ший по профессии — элек-
трогазосварщик» — Роман 
Макурин, электрогазосвар-
щик 5-го разряда Дземгин-
ского эксплуатационного 
района СП «КТС».

По традиции на торже-
ственном закрытии под гимн 
энергетиков флаг конкурса 
«Лучший по профессии» ди-
ректор принимающей сто-
роны — СП «ХТС» Вячеслав 
Аронович передал руково-
дителю СП «Хабаровская 
ТЭЦ-2» Олегу Калашникову. 
Ведь именно ХТЭЦ-2 в буду-
щем году станет площадкой 
для проведения уже 12-го 
конкурса профмастерства 
Хабаровской теплосетевой 
компании.

АКТУАЛЬНО

АНДРЕЙ ЗДОРЕНКО,
ДИРЕКТОР ФИЛИАЛА 
«ЛУТЭК»

— Для достижения 
наибольшего эффекта 
в профилактике несчастных 
случаев, заболеваемости на 
производстве необходимо 
с детства воспитывать 
культуру безопасности, 
используя все доступные 
для ребенка средства, в том 
числе изобразительное 
искусство. Важно, чтобы 
дети четко представляли 
себе, какие последствия 
могут наступить, 
если пренебрегать 
элементарными правилами 
безопасности не только на 
будущем рабочем месте, 
но и в повседневной жизни 
в городской среде. Считаю, 
в этом смысле конкурс 
удался на все сто процентов. 
В ходе его проведения 
подростки не только освоили 
азы энергобезопасности, 
но и удивили своим 
неравнодушным 
отношением, компетентным 
и оригинальным подходом 
к этой важной теме. 
Кто знает, может, для 
большей наглядности 
и эффективности некоторым 
инструкциям по технике 
безопасности и охране труда 
не хватает именно таких 
детских иллюстраций.

Команда победителей — СП ХТС

«Гав-гав. Разве не ясно, что это опасно?» Рисунок 5-летней Дианы Ковалевской 
5-летняя Диана Ковалевская — 
самая юная участница конкурса

Никита Вознюк: «Главное, чтобы мама 
пришла домой с работы здоровой»
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 � МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ, 
ЕЛЕНА ШТЕЙНИКОВА, 
ВАЛЕНТИНА АЛЕКСЕЕВА, 
АСЕЛЬ АБИЛДИНОВА,  
АННА НИКИТЕНКО,  
ВЕРОНИКА БЕЛОУСОВА

С искрой в руке и в сердце

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКА цеха 
тепловых сетей Благовещен-
ской ТЭЦ Александра Дуба-
товку в коллективе называ-
ют коренным. Ведь за почти 
четверть века работы на ТЭЦ 
он стал здесь по-настоящему 
своим и вырос как первокласс-
ный специалист.

Своей профессии Александр 
Степанович обучался в учебно-кур-
совом комбинате при Благове-
щенском строительно-монтаж-
ном тресте № 2. Там же работал 
около шести лет, до 1994 года, 
пока не перешел в цех тепло-
вых сетей Благовещенской ТЭЦ.

«Обучение азам сварного 
дела заняло тогда три месяца, 
но тонкостям своей профессии 
я учусь всю жизнь, — говорит 
Александр Степанович.  — На-
чинающий сварной должен 
понимать, где шлак, а где ме-
талл, с которым можно рабо-
тать. Ведь металл — это и креп-
кий, и хрупкий материал од-
новременно. Этого сразу не 
поймешь, должно быть опре-
деленное чувство. У меня оно 
появилось примерно спустя 
два года, как я начал занимать-
ся сварными работами».

На ТЭЦ есть два сварочных 
поста, но рабочее место Алек-
сандра Степановича — вся 
электростанция и километры 
тепловых сетей ТЭЦ в городе.

«Кажется, уже и нет ничего 
необычного в моей работе, — 
делится сварщик, — и внутри 
котлоагрегата работал, и на 
40-метровой высоте, и в тран-
шеях, и в колодцах, и под до-
рогами в тепловых камерах. 
Все трудности кажутся уже 
обычным делом».

У Александра Степановича 
есть и свои секреты мастерства, 
чтобы качество выполняемой 
работы было высоким. Ведь от 
этого зависит долговечность 
металлических конструкций, 
трубопроводов, оборудования, 
а значит, и надежность работы 
станции. Но самый главный се-
крет укротителя огня и метал-
ла, по словам Дубатовки, это 
знания и любовь к своему делу.

«Мастерство сварщика в том, 
что он должен знать свою про-
фессию от и до. Если урок не 
выучил, то у доски и не отве-
тишь. Так и здесь. Нужно знать, 
какими электродами в каком 

случае пользоваться, ведь за 
четверть века всякое прихо-
дилось, даже гнилье латали, 
а должно быть все идеально 
отремонтировано».

Выполняя сварочные работы, 
Александр Степанович предель-
но строг к результату. «Когда слу-
чаются аварии, переживаешь 
за людей. Надел рабочую спе-
цовку и маску и стараешься все 
сделать быстро, без пауз и пере-
куров, чтобы не тянуть резину, 
чтобы горожане не сидели без 
горячей воды или без тепла».

Клеймо Плишкина 
дорогого стоит

ЕМУ доверяет сама лаборато-
рия металлов, идеальнее швов 
во всем Приморье не сыщешь. 
Так говорят об Алексее Плиш-
кине его коллеги. На Владиво-
стокской ТЭЦ-2 Алексей тру-
дится без малого 14 лет. Его 
клеймо знают все на пред-
приятии, он лучший сварщик.

«Вообще, я не собирался 
трудиться в энергетике, меч-
тал ходить в моря, работать на 
судах. Но судьба за меня все 
решила. Когда пришел посту-
пать в СПТУ № 9, набор на су-
доремонт был окончен, оста-
вались только сварщики. Вот 
так все и решилось», — вспо-
минает Алексей Плишкин.

Рыбалка, дача — любимое 
занятие Алексея, но после ра-
боты он торопится в гараж. Его 
хобби — разбирать и собирать 
все, что попадется под руку.

«Я без металла жить не могу. 
В гараже то электроплитку со-
беру, то дрель. Соседи ко мне 
постоянно бегут за помощью, 
а мне починить технику — 
одно удовольствие», — расска-
зывает сварщик.

По словам начальника цеха 
ССР ВТЭЦ-2 Георгия Богдано-
ва, «среди сварщиков большая 
текучка, а вот Плишкин со сту-
денческих лет вместе с нами. 
Я горжусь им и могу доверить 
любую работу».

Особых секретов, говорит 
Плишкин, у него нет. Главное, 
хороший друг слесарь, кото-
рый подготовит металл к ра-
боте, и не трогать шов сразу 
после сварки.

«Как-то по молодости, — 
вспоминает Плишкин, — ре-
шил помочь электромонтерам 
подтянуть трубу. Взялся за нее 
голыми руками, а ладонь со-
скользнула. Я опять за трубу, 
а ладонь опять как по маслу 
пошла. Через секунду я ощу-
тил острую жгучую боль. Ока-
зывается, я схватился за соб-
ственный только что сварен-
ный стык. Это был первый ожог 
и первый урок на всю жизнь».

Надо — сделаем!

О ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИКЕ 
Николае Исаеве в цехе по ре-
монту тепломеханического 
оборудования и сетей Комсо-
мольской ТЭЦ-3 говорят так: 
опытный, думающий, откры-
тый новому, требовательный 
к себе. Его личное клеймо на 
сварном шве — стопроцент-
ный знак качества. Его лю-
бимая фраза: надо — сделаем.

В свои тридцать он уже более 
десяти лет в профессии, почти 
столько же работает на Комсо-
мольской ТЭЦ-3. Здесь начинал 
с третьим разрядом в подразде-
лении гидротехнических соо-
ружений ЦРТ. Считает тот пе-
риод очень хорошей школой. 
Сварку на трубопроводах, про-
тяженность которых составля-
ет не один километр, приходи-
лось вести в траншеях и зимой, 
и летом. Последние шесть лет 
Николай трудится в турбин-
ном отделении цеха, три года 
назад получил шестой разряд.

«Сложная специфика рабо-
ты на этом участке, — поясня-
ет Николай, — связана с но-
выми подходами к процессу 
сварки. Современные техно-
логии требуют применения 
более качественных марок 
электродов, учитывающих ха-
рактеристики свариваемого 
металла, давления, темпера-
туры и толщины стенок тру-
бопроводов. В ряде случаев, 
как, например, на маслопро-
водах, применяется несколь-
ко видов сварки и несколько 
видов электродов. Квалифи-
цированный сварщик должен 
владеть подобными процесса-
ми. Без этого сегодня нельзя».

Как приходит мастерство? 
Этот путь у каждого свой. Для 
Николая Исаева он начался 
в судостроительном лицее, 
затем была практика на заво-
де, но, пожалуй, самый важ-
ный шаг в профессию он сде-
лал в первые годы работы на 
Комсомольской ТЭЦ-3 под ру-
ководством опытных сварщи-
ков, которые участвовали еще 
в монтаже станции, — Юрия Ни-
колаевича Иванова, Алексея 
Геральдовича Груздева, Нико-
лая Михайловича Макодина. 
Он благодарен ветеранам за 
то, что они учили его не толь-
ко техническим приемам, но 
и тем качествам, без которых 
любой прием бесполезен, — на-
стойчивости, упорству, смекал-
ке, терпению, выносливости, 
умению морально настроить-
ся на выполнение задания. «Та-
кого не бывает, — подтвержда-
ет Николай, — чтобы сварщик, 
едва появившись в цехе, взял 
электрод  и пошел варить. При-
дя на рабочее место, он должен 

определиться: как вести свар-
ку, как подойти к стыку, какое 
оборудование подготовить. Ча-
сто приходится работать в стес-
ненных условиях, в замкнутом 
пространстве, в неудобном по-
ложении, при шестидесятигра-
дусной температуре. Порой ре-
бята возвращаются с объекта 
мокрыми, два раза за смену 
переодевая спецодежду».

Металл спешку не любит

АЛЕКСАНДР Бурляев, сварщик 
5-го разряда котлотурбинного 
цеха Нерюнгринской ГРЭС:

— Уже больше десяти 
лет я  тружусь сварщиком. 
Успел поработать с металла-
ми в разном техническом со-
стоянии — варил и старые, 
и новые трубы по всей Рос-
сии: и в артелях, и на нефте-
перерабатывающих станци-
ях. На Нерюнгринскую ГРЭС 
я пришел два года назад, имея 
уже богатый опыт, который 

мне очень пригодился в ра-
боте здесь. 

— Почему вы связали свою 
жизнь с этой профессией?

— Я родился и вырос в шах-
терском городе. В школьные 
годы думал, что пойду в шах-
теры: дед и отец работали на 
шахте. Но потом понял, что мне 
ближе сварка, да и профессия 
очень востребованная: нужна 
везде, где есть промышлен-
ность и строительство.

— Каковы особенности про-
фессии сварщика?

— Специалист по сварке 
должен не только хорошо вла-
деть своими профессиональ-
ными навыками, но и мыслить 
логически. Надо быть внима-
тельным и аккуратным, нельзя 
торопиться, лучше перепрове-
рить — переварить, если ты не 
уверен в прочности шва. Ме-
талл спешку не терпит. Свой 
опыт ты нарабатываешь сам 
с годами. У каждого опытного 
сварщика есть свой почерк: он 
ставит свой зазор и заваривает 
его по-своему. Опытному глазу 
видно, кто выполнил ту или 
иную работу: по манере свар-
ки, по тому, как сварен шов.

— В чем специфика работы 
именно на ГРЭС?

— Мы с напарником-слеса-
рем работаем в котлотурбинном 
цехе — зона покрытия боль-
шая. И по всему котлотурбин-
ному цеху, и на водогрейной 
котельной, и в масло-мазут ном 
хозяйстве много оборудова-
ния, требующего нашего уча-
стия при проведении ремонт-
ных и аварийных работ, при 

установке нового оборудова-
ния. Поэтому можно сказать 
точно: без сварщика энерге-
тика не будет работать. Но мы 
все делаем в связке с другими 
специалистами, особенно сле-
сарями — друг без друга мы 
никак не сможем выполнить 
ни одну задачу. Вместе мы де-
лаем одно общее дело.

«Металлы соединять — 
это интересно»

«МНЕ нравится моя профес-
сия — сложная, ответственная. 
Давно приглядывался к рабо-
те сварщика. Металлы соеди-
нять — это интересно! — улы-
бается Роман Макурин, элек-
трогазосварщик 5-го разряда 
Дземгинского эксплуатацион-
ного района СП «Комсомоль-
ские тепловые сети» ХТСК, по-
бедитель в номинации «Элек-
трогазосварщик» конкурса 
профмастерства «Лучший по 
профессии ХТСК-2018». — На-

верное, поэтому решил стать 
сварщиком. И приятно, что 
на конкурсе профмастерства 
мою работу отметили. Это 
придает уверенности. Про-
фессия наша ответственная, 
когда делаешь работу, пони-
маешь, что от ее результата 
многое будет зависеть». Роман 
признает, что груз ответствен-
ности в момент выполнения 
работ, особенно если от тво-
их правильных действий за-
висит теплоснабжение горо-
жан, конечно, давит. Но тем 
приятнее, когда работа выпол-
нена оперативно и качествен-
но и результат ее вполне ощу-
тим — стоит только положить 
руку на теплый радиатор ото-
пления в квартире.

Именная работа

КРАСИВЫЙ сварочный шов 
— это терпение и кропотли-
вый труд, уверен Иван Страш-
ко. После 9-го класса окончил 
училище с четвертым про-
фессиональным разрядом 
электрогазосварщика, четы-
ре года отработал в железно-
дорожном цехе Приморской 
ГРЭС, ремонтировал теплово-
зы, железнодорожные пути. 
Последние два года — в цехе 
централизованного ремон-
та, в бригаде по ремонту МЗУ 
и газоходов мастера Алексея 
Доценко, которая, по сути, за-
нимается всем, что относится 
к котлам и скрубберам. Иван 
— самый молодой в бригаде, 
где средний возраст ремонт-
ников 30–35 лет. Квалифици-
рованно владеет и ручной ду-
говой сваркой, и газосваркой. 

— Иван, в вашей профессии 
тоже действует принцип 
«хочешь стать генералом — 
побудь сначала рядовым»?

— В нашем деле сразу ов-
ладеть профессией не полу-
чится, нужно набраться опы-
та, представлять весь процесс 
сварки, знать, что происходит 
с металлом на каждом этапе 
работы. И нужно постоянно 
учиться. Раз в два года ездим 
подтверждать свою квалифи-
кацию во Владивосток. В на-
стоящее время заочно окан-
чиваю 4-летнее обучение без 
отрыва от производства в Про-
мышленном колледже энерге-
тики и связи на базе филиала 
«ЛуТЭК». В июне защищаю ди-
плом техника-теплотехника. 
Сразу же приступаю к учебе, 
чтобы повысить профессио-
нальную квалификацию свар-
щика до 5-го разряда.

— Почерк сварщика — это 
метафора или он действи-
тельно существует?

— У нас работа именная, каж-
дый из нас оставляет свой след. 
Покажите мне шов, стык тру-
бы и, даже не глядя на клеймо 
на месте сварного соединения, 
я назову фамилию сварщика 
«по руке», по манере выполне-
ния работы, то есть по почер-
ку. Так же узнаю и свою работу. 
Система контроля на станции 
серьезная. И это важно, ведь от 
качества работы сварщика зави-
сит безопасность эксплуатации 
энергооборудования, а значит, 
и безопасность людей.

— Как понять — красивый 
это сварочный шов или нет? 
Это, кстати, тоже професси-
ональное выражение?

 — Вполне. Это примерно 
как почерк человека — вы же 
сразу понимаете, красиво че-
ловек пишет или «накалякал» 
как попало. Красивый шов — 
это, прежде всего, качествен-
но выполненный шов, одно 
без другого не бывает.

— А у вас красивый шов 
получается?

— Мне нравится, хотя, ко-
нечно, всегда хочется еще 
лучше — в сварке нет преде-
ла совершенству.

— Новичкам помогаете?
— Да, конечно, и не только 

сварщикам. Если слесарь про-
являет интерес к сварке, можно 
показать, научить — человеку 
для себя в жизни пригодится, 
а может, пойдет учиться, вто-
рую специальность приобретет.

— Главный совет начина-
ющему сварщику?

— Учить матчасть.

НАШИ ЛЮДИ

Я БЫ В СВАРЩИКИ ПОШЕЛ, ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ
В последнюю пятницу мая свой профессиональный праздник отмечают сварщики. Их работу трудно пере-
оценить, поскольку сварка — один из основных способов работы с металлом, который окружает нас по-
всюду. Сварщики занимаются серьезным, опасным, сложным и ответственным делом. Они должны иметь 
высокую квалификацию, немало разных знаний и навыков, а еще хороший опыт работы, чтобы отлично 

выполнять свои задачи. В ДГК, как и в любой другой генерирующей компании, когда заканчивается ото-
пительный сезон и начинается подготовка к следующему, квалифицированная работа сварщиков имеет 
огромное значение. Эти люди просто нарасхват. Так кто же они, какими качествами обладают, что их при-
вело в профессию? Газета «Энергетик ДГК» постаралась создать профессиональный портрет сварщика.
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 � ВЕРОНИКА БЕЛОУСОВА

Л
уТЭК завершил отопи-
тельный сезон 7 мая в со-
ответствии с постановле-
нием администрации 
Лучегорского городско-
го поселения. Он окон-
чился на 10 суток позже 

предыдущего сезона в связи с рез-
ким похолоданием, отмечавшим-
ся в начале мая. Приморская ГРЭС 
в течение ОЗП 2017/18 года отрабо-
тала стабильно, нарушений диспет-
черского графика нагрузок ОДУ Вос-
тока не зафиксировано. За этот пе-
риод выработка составила 3 млрд 
80 млн кВт•ч электрической энер-
гии — на 16% больше относительно 
предыдущего ОЗП. Отпуск теплоэ-
нергии производился без ограни-
чения потребителей.

До начала отопительного сезона, 
стартовавшего 9 октября 2017 года, 
энергетиками были выполнены 
необходимые плановые меропри-
ятия по подготовке теплоэнерге-

тического комплекса Приморской 
ГРЭС к зиме. В том числе отремон-
тированы основные теплофикаци-
онные дубль-блоки № 3 и № 4. Си-
лами цеха централизованного ре-
монта был заменен 431 метр труб 
магистральных теплосетей, отре-
монтирована 51 единица тепло-
приготовительного оборудования 
котлотурбинного цеха, выполнен 
капитальный ремонт фильтра на-
трикатионитового № 4 химиче-
ского цеха. Перед началом отопи-
тельного сезона были проведены 
плановые гидравлические испы-
тания теплосети.

В результате в течение всего ото-
пительного периода энергетики 
в полном объеме выполняли свои 
обязательства по теплоснабже-
нию потребителей в зоне своей 
ответственности, в которую вхо-
дят магистральные трубопрово-
ды теплосети протяженностью 2,4 
километра от Приморской ГРЭС 
до границы пос. Лучегорск и 15,8 
километра по контуру Приморская 
ГРЭС — Лучегорский угольный 
разрез. «Более того, зимой Примор-
ская ГРЭС была вынуждена отпу-

скать сверхнормативное количе-
ство тепла в связи с аварийным 
состоянием квартальных тепло-
сетей поселка (с октября по март 
на теплотрассах Лучегорска за-
фиксировано 16 порывов), отсут-
ствием изоляции на трубах на-
ружной прокладки, в результате 
чего происходило быстрое осты-
вание теплоносителя. В  итоге, 
по  большому счету, полноцен-
ное теплоснабжение населения 
Лучегорска обеспечивалось бла-
годаря не качеству, а количеству 
тепла. Надеемся, в наступившем 
меж отопительном периоде тепло-
сетевое хозяйство поселка будет 
подготовлено к зиме надлежащим 
образом», — говорит начальник 
отделения «Теплосбыт» филиа-
ла «ЛуТЭК» Александр Кистенев.

В апреле 2018 года ЛуТЭК присту-
пил к плановым ремонтным рабо-
там, связанным с подготовкой При-
морской ГРЭС к ОЗП 2018/19 года. 
Всего будет отремонтировано 8 тур-
бин, 11 энергетических котлов, 
а также проведена замена участ-
ка магистральной теплосети про-
тяженностью 381 метр.

ЗИМНИЙ 
«ЭКЗАМЕН» 
СДАН 
УСПЕШНО
ИТОГИ ОЗП |

 � МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

К
аждый отопительный 
сезон для энергетиков 
— экзамен. В этом году, 
как и прежде, станции 
филиала «Амурская ге-
нерация» успешно его 
прошли. Отопитель-

ный сезон 2017/18 года старто-
вал в областном центре Приа-
мурья 28 сентября и продлился 
208 дней. В предыдущем году 
город отапливали 215 дней, 
в  позапрошлом — 218. В  по-
селке Прогресс постановление 
об  окончании отопительного 
сезона было подписано 1 мая, 
на 9 дней ранее, чем в 2017 году, 
отопительный сезон продлил-
ся 217 дней.

Как отмечает руководство фи-
лиала «Амурская генерация», 
в отопительный период серьез-
ных сбоев в работе основного 
оборудования станций не было, 
температурный график отпуска 
тепловой энергии не нарушал-
ся. Хотя зима была холоднее 
двух предыдущих. Значение 
средней температуры наруж-
ного воздуха в  городе держа-
лось на отметке –12,5 градуса, 
в то время как год назад тем-
пература была –11,2.

На станциях отмечают рост 
показателей. В сравнении с ото-
пительным периодом прошлого 
года теплоцентраль выработа-
ла больше на 28,7% электриче-
ства и на 1,3% тепла. Потребле-
ние тепловой энергии немного 
возросло, так как прошедшей 
осенью и зимой к ТЭЦ подклю-
чили сразу четыре многоквар-
тирных жилых дома в разных 
районах города.

— С  вводом оборудования 
второй очереди надежность те-
плоснабжения жителей Благо-
вещенска, безусловно, выросла. 
Однако с прибавлением новых 
котлоагрегата и турбоагрегата 
увеличилась потребность в то-
пливе. Оборудование цеха то-
пливоподачи и химводоочист-
ки стало работать практически 
в круглосуточном режиме, тог-
да как до ввода второй очереди 
у оборудования была возмож-
ность «отдохнуть», — расска-
зал директор Благовещенской 
ТЭЦ Андрей Сазанов.

Выработ ка элект ри чес т ва 
и   т е п л а  н а   Р а й ч и х и нс к ой 
ГРЭС в прошедший отопитель-
ный сезон осталась на уровне 
предыдущего осенне-зимне-
го периода. Станция произве-
ла 151,137 тыс. Гкал тепловой 
и 309,1687 млн кВт•ч электри-
ческой энергии.

И СТУЖУ 
ПРОШЛИ 
БЕЗ СБОЕВ
ИТОГИ ОЗП |

 � ЕЛЕНА ШТЕЙНИКОВА

В
о Владивостоке завер-
шился отопительный 
сезон согласно поста-
новлению администра-
ции г. Вла дивостока 
25.04.2017. В этом году 
на семь дней раньше, 

чем в  предыдущем. В  Артеме 
от тепла потребителей отклю-
чили 29 апреля, а в Партизан-
ске, как и в прошлом году, 2 мая.

В период отопительного се-
зона филиал «Приморская ге-
нерация» показал стабильную 
работу станций. И это несмо-
тря на то, что зима в крае ока-
залась одной из  самых суро-
вых за последнее десятилетие. 
Работникам ВТЭЦ-2 неодно -
кратно приходилось проти-
востоять ледяной шуге, кото-
рая из-за обильного снегопада 
и мороза образовывалась в во-
дозаборном ковше. Кроме того, 
в эту зиму был побит истори-
ческий рекорд по  электропо-
треблению в  Приморье. Так, 
пиковые значения потребля-
емой энергии были зафикси-
рованы 26 января и составили 
2 443 МВт/ч. Следует отметить, 
что последний раз историче-
ский максимум электропотре-
бления в крае был зафиксиро-
ван в 2014 году, тогда этот пока-
затель составил 2 263,3 МВт/ч.

— Отопительный сезон для 
потребителей южного Примо-
рья прошел в  штатном режи-
ме, в соответствии с заданны-
ми графиками нагрузки, сбоев 
в  поставка х теп ловой энер -
гии не  было. В  течение ОЗП 
2017/18 года выработка элек-
трической энергии составила 
3504,074 млн кВт•ч, а тепла — 
4469,483 тыс.  Гкал, — расска-
зал главный инженер фили-
ала «Приморская генерация» 
АО «ДГК» Евгений Новиков.

Практически сразу после за-
вершения отопительного сезо-
на филиал «Приморская генера-
ция» приступил к проведению 
гидравлических испытаний те-
плотрасс. Например, во Влади-
востоке они начались 14  мая 
и продлятся до 21 июня, в Ар-
теме — с 11 по 21 мая, а в Пар-
тизанске трубопроводы прой-
дут проверку в июне.

И, конечно, полным ходом идет 
подготовка к новому отопитель-
ному сезону. В этом году филиал 
«Приморская генерация» намерен 
провести капитальный ремонт ше-
сти котлоагрегатов, четырех тур-
боагрегатов, трех турбогенерато-
ров и замену шести километров 
теплосетей. Общая сумма на эти 
цели — более 1,1 млрд руб. Завер-
шится ремонтная кампания фи-
лиала в ноябре 2018 года.

ГОРЯЧИЙ ХАРАКТЕР ХАБАРОВСКОЙ ГЕНЕРАЦИИ
ИТОГИ ОЗП |

 � МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Э
лектростанции Хабаров-
ской энергосистемы отра-
ботали сезон стабильно, 
— комментирует дирек-
тор филиала «Хабаровская 
генерация» Владимир Ла-
риков. — Аварий с отклю-

чением потребителей и переры-
вов в теплоснабжении энергети-
ки не допустили.

За пять месяцев работы, с октя-
бря по март, электростанции Хаба-
ровской генерации показали суще-

ственный рост выработки электри-
ческой (+9,5%) и тепловой энергии 
(+5,7%), если сравнивать с тем же пе-
риодом прошлого сезона. При этом 
темп роста выработки электроэнер-
гии на Хабаровской ТЭЦ-3 и выра-
ботки тепла на ХТЭЦ-1 и ХТЭЦ-3 
был выше, чем в целом по фили-
алу. Наиболее экономичные энер-
гоблоки Хабаровской ТЭЦ-3 были 
загружены максимально.

Тепловой энергии выработали 
больше из-за снижения средних 
зимних температур на 4–5 граду-
сов. Что касается электроэнергии, 
то на показатели повлияли рост по-
требления электроэнергии по тер-
ритории ОЭС Востока при сниже-

нии объемов выработки Зейской 
и Бурейской ГЭС и увеличение 
объемов экспорта электроэнер-
гии в КНР.

Ремонтная программа в рамках 
подготовки к очередному отопи-
тельному сезону стартовала вовре-
мя. Первый капитальный ремонт 
на Николаевской ТЭЦ (турбоагрегат 
№ 1 и генератор № 1) завершился 
15 апреля в соответствии с графи-
ком. Последующие ремонты также 
в рамках плана. В конце мая фили-
ал «Хабаровская генерация» при-
ступает к главному инвестпроек-
ту года — реконструкции котло-
агрегата № 8 Хабаровской ТЭЦ-1 
для перевода на газовое топливо.
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ПОЗИТИВНАЯ 
ДИНАМИКА 
В I КВАРТАЛЕ 2018 ГОДА ДГК УВЕЛИЧИЛА 
УРОВЕНЬ ОПЛАТ ЗА ТЕПЛО ДО 87,8%

СБЫТ |

 � АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

А
О «Дальневосточная генерирующая 
компания» в I квартале 2018 года 
увеличило полезный отпуск тепло-
вой энергии на 265 тыс. Гкал (4%) 
по сравнению с аналогичным пе-
риодом 2017 года (с 6,68 млн Гкал 
до 6,95 млн Гкал). Оплата услуг теп-

лоснабжения и горячего водоснабжения за 
3 месяца 2018 года составила 10 869 млн руб. 
При этом фактический уровень оплаты услуг 
составил 87,8%, что на 1% выше прошлогод-
него показателя (86,9%). По итогам I кварта-
ла лучший уровень оплат показал филиал 
«ЛуТЭК» — 91,6%, далее следуют «Приморская 
генерация» — 90,6%, «Хабаровская теплосете-
вая компания» — 90,2% и «Нерюнгринская 
ГРЭС» — 89,1%. В целом плановый уровень опла-
ты был выполнен всеми филиалами, кроме 
«Амурской генерации», где факт оплат соста-
вил 59,0% против 62,5% плановых. Рост деби-
торской задолженности потребителей перед 
АО «ДГК» с начала 2018 года составил 1 335 млн 
руб. В целом же задолженность всех групп по-
требителей на 1 апреля достигла 9 673 млн руб., 
из которых 7 515 млн руб. (78%) приходится на 
группы «Население» и «ТСЖ, ЖСК, УК». Сумма 
долгов юридических лиц составляет 2 157 млн 
руб. (22% от общего объема долгов).

НАДЕЖНЫХ ПАРТНЕРОВ НАГРАДИЛИ
ДГК НАЗВАЛА НАДЕЖНЫХ ПАРТНЕРОВ СРЕДИ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ ДФО

АКЦИЯ |

 � АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

В
ходе регионального этапа всерос-
сийской акции «Надежный партнер» 
АО «Дальневосточная генерирующая 
компания» составило рейтинг луч-
ших и худших потребителей тепло-
вой энергии среди юридических лиц 
по итогам ОЗП 2017/18 года. Лучшие 

компании выбраны на основании анализа 
платежной дисциплины 15 тысяч абонен-
тов — юридических лиц Дальнего Востока.

Победителей и лауреатов конкурса опреде-
ляли по пяти номинациям: промышленные 
потребители, бюджетные потребители, сель-
скохозяйственные предприятия, предприя-
тия бизнеса и предприятия сферы ЖКХ. Ос-
новными критериями для отбора конкурсан-

тов стали: полное выполнение договорных 
условий, соблюдение сроков оплат в соответ-
ствии с действующим законодательством, 
своевременное подписание актов сверки.

По результатам работы конкурсной ко-
миссии лучшими потребителями тепло-
вой энергии признаны 79 компаний и ор-
ганизаций. Из них 44 компании удостоены 
звания «победитель», еще 35 организаций 
стали лауреатами. Среди победителей ак-
ции «Надежный партнер» такие компании, 
как АО «Изумруд» (Владивосток), АО «Горно- 
обогатительный комплекс «Денисовский» 
(Нерюнгри), АО «Кристалл-Амур» (Благове-
щенск), АО «Хабаровский аэропорт» (Хаба-
ровск), АО Биробиджанская промышлен-
но-торговая трикотажная фирма «Виктория» 
(Биробиджан) и др.

Полный список победителей и лауреатов 
конкурса можно найти на официальном сай-
те АО «ДГК» http://www.dvgk.ru.

По тем же критериям энергетики выби-
рали и недобросовестные компании. В чис-
ло худших потребителей тепловой энергии 
среди юридических лиц вошли:

ООО «ДЭМ-Лазурное КСП» (Партизанск), ФГУП 
«Дальневосточное» (Артем), ООО Производствен-
но-строительная компания «Рост» (Нерюнгри), 
ООО «Управляющая компания ПостКом» (Не-
рюнгри), ФГБУ «Центральное жилищно-комму-
нальное управление» Министерства обороны 
РФ, ОАО «Амурметалл» (Комсомольск-на-Аму-
ре), ФКП «АПЗ «Вымпел» (Амурск) и др.

Акция «Надежный партнер» проводит-
ся дальневосточными энергетиками в чет-
вертый раз. В прошлом году победителями 
конкурса стали 26 компаний, еще 77 орга-
низаций и предприятий удостоились зва-
ния лауреатов.

Проект «Надежный партнер» реализуется 
при поддержке Комитета по экономической 
политике Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации, Ассоциа-
ции «НП Совет Рынка». Основные задачи ак-
ции — укрепление платежной дисциплины 
в ТЭК, создание единой площадки для диа-
лога поставщиков и потребителей энергоре-
сурсов, консолидация предложений эксперт-
ного сообщества по внесению изменений 
в действующее законодательство. Дальней-
шее развитие проекта позволит всем желаю-
щим иметь открытый доступ к информации 
о должниках и размерах их задолженности 
в любом интересующем регионе. Рейтинги 
платежной дисциплины потребителей энер-
горесурсов размещаются на интернет-сайте 
www.nprating.ru.

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ  
ХИП-ХОП
СОТРУДНИКИ БЛАГОВЕЩЕНСКОЙ ТЭЦ ЗАПИСАЛИ КОМПОЗИЦИЮ 
В СТИЛЕ ХИП-ХОП, ПОСВЯЩЕННУЮ ПРОБЛЕМЕ НЕПЛАТЕЖЕЙ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ ЗА СВЕТ, ТЕПЛО И ГОРЯЧУЮ ВОДУ

КРЕАТИВ |

 � МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

В
идеоролик был снят 
в рамках пиар-про-
граммы воздействия 
на должников. В нем 
энергетики в стиле 
хип-хоп обращают-
ся к  неплательщи-

кам с претензией, суть кото-
рой такова: работники ТЭЦ 
ежедневно качественно вы-
полняют свою работу, поэ-
тому потребители получают 
электроэнергию, тепло и го-
рячую воду — услуги, кото-
рые необходимо оплачивать.

Видео записывали в  хи-
мическом цехе Благовещен-
ской ТЭЦ. В ролике приня-
ли участие три человека: 
один актер и двое работни-
ков теплоэлектроцентрали.

Один из них — Антон Ала-
тарцев, электрослесарь котель-
ного цеха. Второй — Леонид 
Аминов, работает в турбин-
ном цехе слесарем по ремон-
ту парогазовых турбин. Ребя-
та участвовали и в записи са-

мого рэпа. В композиции мы 
слышим именно их голоса. 
Помогал ее делать молодой 
человек, занимающийся рэ-
пом профессионально. Трек 
записывали на студии.

Идея клипа принадлежит 
Юлии Пегушиной — сотруд-
нице одной из медиакомпа-
ний Благовещенска. Она же 
стала автором стихов.

Непосредственно съемки за-
няли три дня, а в целом про-
изводство ролика — месяц. 

«В цехе было очень шумно, 
было трудно, конечно, сни-
мать, попадать в ритм музыки. 
Но ребята включали фантазию 
— слушали музыку с телефо-
нов. Очень хорошо сыграли 
свои роли», — отметила автор 
идеи. АО «ДГК» опубликовало 
видеоклип на своей страни-
це в «Инстаграме» и «Фейсбу-
ке». Ролик сразу стал популяр-
ным, только за первые сут-
ки он собрал порядка 30 000 
просмотров.

ВНИМАНИЕ: МОШЕННИКИ!
ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ВТЯГИВАЮТ В ЭНЕРГОЛОХОТРОН

АФЕРА |

 � АЛЕКСЕЙ СУББОТИН

В
Приморье и Хабаров-
ском крае энергети-
ки столкнулись со слу-
чаем, который грозит 
перерасти в серьез-
ную проблему. В ДГК 
поступило несколь-

ко заявлений от жителей Вла-
дивостока, Хабаровска и Ком-
сомольска-на-Амуре, которые 
утверждают, что не обязаны 
оплачивать тепловую энер-
гию и другие коммунальные 
услуги, потому что вступи-
ли в некую организацию под 
названием «Профсоюз «Союз 
ССР». Аналогичные заявления 
получили и сбытовые подраз-
деления ДЭК, «Сахалинэнерго» 
и «Якутскэнерго». По твердому 
убеждению участников этой ор-
ганизации, членство в «профсо-
юзе» дает им право на «получе-
ние без оплаты коммунальных 
и прочих услуг на всей терри-
тории РФ», при этом под «ком-
мунальными и прочими услу-
гами» понимается энергоснаб-
жение, холодное и горячее 
водоснабжение, газоснабже-
ние и тепловая энергия, вывоз 
мусора, содержание жилого по-
мещения и даже капремонт.

Адепты нового лохотрона 
прислали энергетикам ко-
пии своих профсоюзных би-

летов с отметкой об уплате 
членских взносов и уведом-
ления о том, что на них рас-
пространяется действие осо-
бого договора, подписанного 
«председателем профсоюза» 
Сергеем Александровичем 
Демкиным с «гарантом Кон-
ституции». Договор якобы 
позволяет бесплатно потре-
блять те самые коммуналь-
ные и иные услуги.

На сегодняшний день мо-
шенники действуют во мно-
гих регионах России. С про-
блемой уже столкнулись энер-
гетики из Санкт-Петербурга, 
Омска, Хакасии, Башкортоста-
на и многих других регионов. 
На Дальнем Востоке свои от-
деления аферисты уже откры-
ли в Хабаровске, Благовещен-
ске, Комсомольске-на-Амуре, 
Находке и Южно-Сахалинске. 
Желание «сэкономить» на ком-
мунальных платежах, а так-
же правовая неграмотность 
толкает некоторых потреби-
телей в сети аферистов. Ведь 
мошенники обещают, что, 
заплатив тысячу рублей, ты 
получаешь коммунальную 
«халяву» и можешь не пла-
тить за коммунальные услу-
ги в принципе.

«Пока в ДГК поступило че-
тыре заявления от «членов 
профсоюза», но желание за-
получить новых плательщи-
ков «членских взносов» навер-
няка приведет мошенников 

и в другие города. Организа-
торы так называемого «Проф-
союза «Союз ССР» нарушают 
законные права граждан, так 
как вводят их в заблуждение, 
говоря, что жилищно-комму-
нальные услуги поставщикам 
оплачивать не нужно, — от-
мечает заместитель генераль-
ного директора по управле-
нию персоналом, правовым 
и корпоративным вопросам 
АО «ДГК» Татьяна Вороная. — 
На сегодняшний день мы пла-
нируем обратиться в правоох-
ранительные органы с прось-
бой о проведении проверки 
данной организации и приня-
тии мер по пресечению ее про-
тивоправной деятельности».

Необходимо отметить, что 
«Профсоюз «Союз ССР» не за-
регистрирован в  качестве 
юридического лица, а  так 
называемые договоры «чле-
нов профсоюза» с организа-
цией не имеют юридической 
силы. К сожалению, на удоч-
ку недобросовестных органи-
заторов попадаются в основ-
ном люди пожилого возраста. 
Они не обладают достаточны-
ми навыками для того, что-
бы определить, что все доку-
менты, которые они подпи-
сывают, это чистый обман. 
По факту люди не только до-
бровольно отдают свои день-
ги недобросовестным акти-
вистам, но и загоняют себя 
в коммунальные долги.

Награждение 
надежных 
партнеров 
на Нерюнгринской 
ГРЭС
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ВАЛЬС ПОБЕДЫ В ГОРОДЕ ЮНОСТИ
ЧЕТВЕРТЫЙ ГОД ПОДРЯД 9 МАЯ СОТРУДНИКИ КОМСОМОЛЬСКИХ ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ ВО ВРЕМЯ 
ПРАЗДНИЧНОГО ШЕСТВИЯ НА РАДОСТЬ ЗРИТЕЛЯМ И УЧАСТНИКАМ МЕРОПРИЯТИЯ ТАНЦУЮТ ВАЛЬС

 � АННА НИКИТЕНКО

И
дея пройти коллекти-
ву КТС в празднич-
ной парадной колон-
не не просто стро-
гим маршем, а под 
музыку и  в  танце 
пришла в  голову 

инициативной группе сотруд-
ниц четыре года назад.

— День Победы — великий 
праздник! Хотелось как-то 
оживить наше шествие, поде-
литься радостью с его зрите-
лями и участниками, — рас-
сказывает одна из идейных 
вдохновительниц вальса Ла-
риса Кушниренко, сотруд-
ник производственно-тех-
нического отдела СП КТС 
Хабаровской теплосетевой 
компании. — Тогда мы по-
думали: почему бы не стан-
цевать в тематических ко-
стюмах и под соответству-
ющую музыку?

Идею поддержало руковод-
ство. И уже через несколь-
ко дней девушки приступи-
ли к репетициям. В первый 
год танцевальный номер 

получился исключительно 
женским. Зрители воспри-
няли его на ура. Успех во-
одушевил, и в следующем 
году решили пойти дальше 
— поставить танец с участи-
ем пар! Как признается Ла-
риса, дело это оказалось не-
простым уже с момента под-
бора участников-мужчин. 
Если девушки соглашались 
с радостью, мужчины начи-
нали скромничать и замал-
чивать свои танцевальные 
способности. Однако шесть 
пар набрать все-таки удалось. 

В следующем году пар было 
уже девять. В нынешнем году 
танцевали так же девять пар, 
многие из которых, кстати, 
не просто сотрудники КТС, 
но еще и супруги.

И вот уже четвертый год 
подряд вальс Победы от ком-
сомольских энергетиков яв-
ляется достойным украше-
нием парадной колонны 
коллективов города Юно-
сти. И, кстати, как призна-
ются горожане, это уже вос-
принимается как настоящая 
добрая традиция!

ДЕНЬ ПОБЕДЫ

МАЙСКИЙ ВЕТЕР МИРА
ВОЛОНТЕРЫ МОЛОДЕЖНОГО СОВЕТА ЛУТЭКА ПРОВЕЛИ ПАТРИОТИЧЕСКУЮ АКЦИЮ-
АВТОПРОБЕГ «ПОМНИМ, ГОРДИМСЯ», ПОСВЯЩЕННУЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ

 � ВЕРОНИКА БЕЛОУСОВА

9
мая украшенная фла-
гами и праздничной 
победной символи-
кой колонна энер-
гетиков ЛуТЭКа в со-
ставе четырнадцати 
автомобилей и ми-

кроавтобусов прошла около 
120 километров по главным 
автомагистралям Пожарско-
го муниципального района.

Автопробег «Помним, гор-
димся» стартовал от Примор-
ской ГРЭС под звуки марша 
«Священная война». Маршрут 
акции пролегал через села 
района, где энергетики оста-
навливались у мемориалов 
воинам-освободителям, что-
бы минутой молчания поч-
тить память героев-земля-
ков, отдавших жизнь за спа-
сение нашей страны и мира 
от фашизма. Завершилась ак-
ция проездом по улицам Лу-
чегорска, после чего волон-
теры присоединились к ше-
ствию «Бессмертного полка».

«Главный смысл этой па-
триотической акции — сохра-
нить память и правду о Вели-
кой Отечественной войне, рас-
сказать молодому поколению 
о подвиге и самопожертвова-
нии наших дедов и прадедов. 
Если забудем нашу историю 
— потеряем страну. Поэтому 
мы сегодня здесь. Эмоций 
масса, нескончаемые при-
ветствия, сигналы встреч-

ных машин, песни военных 
лет, скорость, майский ветер 
Победы в лицо — это здоро-
во», — делятся своими впе-
чатлениями впервые присо-
единившиеся к акции Павел 
и Оксана Замковы, работни-
ки цеха централизованного 
ремонта Приморской ГРЭС.

Павел Замков — из ново-
го поколения победителей. 
За плечами 37-летнего энер-
гетика — своя война и свой 
тяжелый боевой путь, где год 
идет за два. Во время срочной 
службы в армии прошел вто-
рую чеченскую войну в соста-
ве 50-го гвардейского самоход-
но-артиллерийского полка. По-
сле армии служил в органах 
МВД, еще два раза ездил в слу-
жебные командировки в горя-
чую точку в составе сводно-
го отряда милиции УВД При-

морского края. Доводилось 
выполнять поставленные за-
дачи во взаимодействии с со-
трудниками спецподразделе-
ний ФСБ «Альфа» и «Вымпел». 
Награжден медалями МВД Рос-
сии «За доблесть в службе», «За 
отличие в службе» двух степе-
ней, другими ведомственны-
ми медалями и знаками отли-
чия. С 2017 года, после выхода 
в отставку, работает на При-
морской ГРЭС, присоединил-
ся к волонтерскому движению 
энергетиков.

Автопробег «Помним, гор-
димся» проводится молодеж-
ным советом при поддерж-
ке администрации ЛуТЭКа 
с 2015 года. В этом году он 
стал самым массовым — в нем 
приняли участие около 70 
энергетиков вместе с семья-
ми и детьми.

«ФРОНТОВОЙ ПАЕК» ОТ МОЛОДЫХ ЭНЕРГЕТИКОВ
5 МАЯ ЧЛЕНЫ МОЛОДЕЖНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ «ТОК» ИСПЫТАЛИ РАДОСТНЫЕ ЧУВСТВА 
И ПОЛУЧИЛИ БЛАГОДАРНЫЕ ОБЪЯТИЯ В ГОСТЯХ У СТАРШИХ КОЛЛЕГ — ВЕТЕРАНОВ, 
ПРОШЕДШИХ САМУЮ СТРАШНУЮ В ИСТОРИИ — ВЕЛИКУЮ ОТЕЧЕСТВЕННУЮ ВОЙНУ

 � АСЕЛЬ АБИЛДИНОВА

П
оздравление пен-
сионеров филиа-
ла  «Нерюнгрин-
ская ГРЭС» — это 
и приятная встреча 
для стариков, и па-
мятное событие 

для молодых энергетиков. 
А название акции — «Фрон-
товой паек» — дань памяти 
жизненно важному в годы 
войны набору продуктов, 
подобие которого и вруча-
ют молодые энергетики ве-
теранам в честь годовщины 
Победы. Этот символ неувя-
дающего воинского брат-
ства — знак благодарности 
за стойкость и труд, за воз-
можность во  всем на  них 
равняться, за  право жить, 
работать и  воспитывать 
детей в  свободной стране 
с великой историей. Сегод-
ня ветеранов войны, стояв-
ших у истоков энергетики 
Южной Якутии и отдавших 
ей долгие годы честного 
труда, осталось всего 10 — 
все они тыловики, фронто-
вики ушли… И тем ценнее 

каждое слово стариков, ка-
ждое воспоминание, эмо-
ция. Спустя 73 года после 
окончания войны ветераны 
делятся своими жизненны-
ми историями о пережитых 
испытаниях в годы Великой 
Отечественной войны. Это 
живая история из уст оче-
видцев — эмоциональная, 
полная ощущений и пере-
живаний, горестей и  ра-
достей.

А с какой радостью встре-
чают ветераны гостей! Де-
лятся последними новостя-
ми, спрашивают о том, как 
сейчас работается, и обяза-
тельно передают «привет 
директору ГРЭС». А потом 
— разговоры о тех страш-
ных годах. Вспоминают 
старики о том, как тяжело 
было просто прокормить-
ся, какой страх испытыва-
ли за своих родных, о го-
речи утрат, о тяжком труде 
с малых лет, о босых ногах 
и крошках хлеба…

И о великой радости от ве-
сточки об окончании войны.

«Эти воспоминания сохра-
ним и мы. И пусть в ощу-
щениях останутся только 

прикосновения сухих ста-
риковских рук и уставший 
взгляд, но мы будем пом-
нить их слова о тех страш-
ных годах. Наша задача — 
приумножить их труд, быть 
достойными нести эту па-
мять, гордиться ею и  пе-
редавать своим детям в на-
следство гордость за наш 
народ», — делится впечат-
лениями председатель МО 
«Ток» Антон Дрожжин.

ШАХТЕРСКАЯ ЗАБОТА О ВЕТЕРАНАХ
В ПРЕДДВЕРИИ ДНЯ ПОБЕДЫ ШАХТЕРЫ АО «ЛУР» ПОСЕТИЛИ НА ДОМУ 
ВЕТЕРАНОВ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ И ТРУЖЕНИКОВ ТЫЛА

 � ИРИНА КОСТЕЦКАЯ

Е
жегодно накануне Дня 
Победы активисты Лу-
чегорского угольного 
разреза навещают ве-
теранов войны. Тради-
ционная акция состо-
ялась и в этом году.

Многие из ветеранов в после-
военные годы работали в Лу-
чегорском угольном разрезе, 
принимали активное участие 
в его становлении и развитии. 
Фронтовикам, тыловикам и вдо-
вам ветеранов шахтеры адре-
совали слова благодарности, 
вручили им цветы и подарки.

С самого утра Сергей Гаври-
лович Горбуля ждал гостей — 
по такому случаю надел па-
радный пиджак с наградами. 
Бывшие коллеги поздравили 
его с праздником Победы, вру-
чили цветы и подарки. А он 
поделился воспоминаниями 
о прошлом.

Сергей Гаврилович — корен-
ной дальневосточник, родил-
ся в Красноармейском райо-
не в 1926 году. Отец работал 
бухгалтером в леспромхозе, 
а мама воспитывала пятерых 
детей. На фронт отца забрали 
в 1942-м, погиб он в бою под 
Сталинградом, а в 1943-м при-
шла очередь защищать Роди-
ну самого старшего в семье — 
17-летнего Сергея, за плечами 
у которого уже имелся опыт ра-
боты трактористом в колхозе.

Военную службу Сергей на-
чал в 17-м отдельном мото-

стрелковом батальоне, кото-
рый базировался в Амурской 
области для охраны границы 
с Китаем, потом в Приморье 
защищал родные просторы 
в составе 355-й мотострелко-
вой дивизии. Война для Сер-
гея Гавриловича закончилась 
на Итурупе, где он остался слу-
жить еще на шесть лет — ра-
ботал мотористом в отряде 
сторожевых катеров.

«Война — это боль, горе, ужас 
и страх, но нам не страшно 
было умереть за Родину, мы 
уже привыкли и не замечали, 
что вокруг стреляют и гибнут. 
Я пережил две войны, и мне 
посчастливилось встретить 
две Победы — в Великой Оте-
чественной и во Второй миро-
вой», — рассказывает ветеран.

После демобилизации 
Сергей Гаврилович вернул-
ся в Красноармейский рай-
он, а в 1966 году связал свою 
жизнь с Лучегорским уголь-

ным разрезом — получил про-
фессию экскаваторщика, внес 
весомый вклад в добычу пер-
вой тонны угля, с этого пред-
приятия он ушел на пенсию.

Самые теплые и искренние 
слова благодарности за мирное 
небо и самоотверженный труд 
прозвучали от шахтеров в адрес 
Людмилы Прокопьевны Бору-
руевой, Клавдии Артемовны Гу-
левич, Валентины Ильиничны 
Козачек, Надежды Ивановны 
Каштеевой, Ольги Петровны 
Минюк, Лукьяна Пантелееви-
ча Луппа, Екатерины Кузьми-
ничны Бутаковой, Марии Кузь-
миничны Малышевой, Лидии 
Терентьевны Чайки и Дмитрия 
Ивановича Коробко. В первых 
числах мая заботу и внимание 
шахтеров получили одиннад-
цать ветеранов, благодаря тру-
ду которых на карте Приморья 
появился Лучегорский уголь-
ный разрез, а вместе с ним по-
селок шахтеров и энергетиков.Ветеран-тыловик ВОВ  

Геннадий Иванович Рудых  
и семья Дрожжиных

Автопробег стартует от Приморской ГРЭС
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А УДАЧА — НАГРАДА ЗА СМЕЛОСТЬ
И еще одно «транспортное 

средство» удалось спасти Ива-
ну Алексеевичу через какое-то 
время. На подходе к Кенигсбер-
гу колонну из леса обстреля-
ла банда прибалтов-фашистов. 
Водитель выскочил из каби-
ны трактора, который пере-
правлял орудия, и тот, остав-
шись без управления, грозил-
ся свалиться в овраг. Раненный 
в ногу Иван догнал трактор, 
крутанул рычагами в сторону 
от оврага, выключил сцепле-
ние и вывалился на другую сто-
рону трактора под его защиту. 
Подоспели автоматчики, бы-
стро часть банды уничтожили, 
рассеяли по лесу. За перепра-
ву и этот случай Ивана Алек-
сеевича представили к награ-
де «За боевые заслуги».

Демобилизовали Ивана уже 
1946 году, после боев с мили-
таристской Японией на Саха-
лине. Вернулся солдат в род-
ные места, устроился работать 
в колхоз. Женился на местной 
девушке Пелагее. Родили двоих 
детей: Федора и Татьяну. В по-
исках лучшей доли в 1953 году 
семья отправилась в Советскую 
Гавань, где на электростанции 
«ДЭСНа» работала тетя Пелагеи 
Матрена Турищева.

Работать Иван Алексеевич 
пошел в пожарную команду, 
а в свободное от смены время 
работал в ТТЦ машинистом мо-

товоза. Жена Пелагея устрои-
лась работать в топливо-транс-
портный цех ГРЭС. Здесь у су-
пругов родилась еще одна дочь 
— Елена, которая сейчас рабо-
тает на электростанции. Сын 
Федор, когда вырос, начал ра-
ботать машинистом котлов 
на ГРЭС «ДЭСНа», начальни-
ком смены котельного цеха, 
сейчас на заслуженном отдыхе. 
Его дети, внуки Ивана Алексе-
евича, Константин Замятин — 
начальник смены турбинно-
го цеха, его жена Ольга — ла-
борант химанализа. Алексей 
Замятин — машинист газо-
турбинных установок ГРЭС.

Со временем Иван Алексее-
вич был назначен начальником 

отделения, а впоследствии — 
начальником караула пожар-
ной команды, где и проработал 
до ухода на пенсию. Награжден 
знаком «Отличник пожарной 
службы», именными часами 
в честь 80-летия пожарного дела 
в крае, медалью «Ветеран тру-
да». Пелагея за самоотвержен-
ный труд, самоотдачу в работе 
после ВОВ награждена орденом 
Трудового Красного Знамени, 
занесена в книгу «Наследни-
ки Прометея» в честь 50-летия 
«Хабаровскэнерго».

Мы от всей души поздравляем 
Ивана Алексеевича с днем рожде-
ния, желаем ему и его близким 
и родным всяческого благопо-
лучия, здоровья, оптимизма!

ДЕНЬ ПОБЕДЫ

АЛЛЕЯ ПАМЯТИ НА БЕРЕГУ АМУРА
СОТРУДНИКИ ХТСК В ПРЕДДВЕРИИ ДНЯ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ ВОЗЛОЖИЛИ 
ЦВЕТЫ К ПАМЯТНОЙ СТЕЛЕ НА ТЕРРИТОРИИ ХАБАРОВСКОЙ ТЭЦ-2

 � АННА НИКИТЕНКО

У
становили памятный 
знак на энергообъ-
екте еще восемь лет 
назад, в  честь 65-
летия Победы, когда 
теплоэнергетики вы-
садили над Амуром 

как символ мира небольшую 
аллею из сосен.

А в прошлом году, после 
возведения защитной дам-
бы, призванной обезопасить 
ХТЭЦ-2 от наводнений, отсы-

панная новая территория 
была облагорожена. Здесь, 
на берегу реки, появилась 
небольшая аллея: тропинки, 
скамейки для отдыха персо-
нала в технологические пе-
рерывы, на днях тут выса-
дили молодые елочки и по-
сеяли семена цветов. Сюда 
перенесли и памятную сте-
лу, к которой в канун вели-
кого праздника энергетики 
возложили цветы в знак па-
мяти и уважения ко всем, кто 
ковал Победу на полях вой-
ны и в тылу.

ПОМНИМ И ГОРДИМСЯ
ЭНЕРГЕТИКИ РАЙЧИХИНСКОЙ ГРЭС СОВМЕСТНО С ВОСПИТАННИКАМИ ПОДШЕФНОГО 
ЦЕНТРА «МАЯК» ПОЗДРАВИЛИ ВЕТЕРАНОВ И ТРУЖЕНИКОВ ТЫЛА С ДНЕМ ПОБЕДЫ

 � МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

Б
ывших работников 
Райчихинской ГРЭС, 
участвовавших в Ве-
ликой Отечествен-
ной войне, осталось 
всего восемь. Каждо-
го из них энергети-

ки и дети из центра «Маяк» 
поздравили лично: подарили 
цветы, подарочные продукто-
вые пайки, оказали материаль-
ную помощь ко Дню Победы.

Накануне 9 Мая сотруд-
ники Райчихинской ГРЭС 

организовали мероприя-
тие в  подшефном центре 
«Маяк»: воспитанники из-
готовили подарки ветера-
нам своими руками. Среди 
поделок броши из георгиев-
ских лент, кухонные набо-
ры для круп, магниты на хо-
лодильники. Эти вещи вете-
раны приняли с сердечной 
теплотой.

Герои праздника, кото-
рым уже более 90 лет, были 
очень рады вниманию со сто-
роны энергетиков и ребят. 
Со слезами на глазах вете-
раны вспоминали моменты 

тех страшных лет, интересо-
вались, живы ли знакомые 
коллеги-энергетики.

«В этот народный празд-
ник мы с гордостью и бла-
годарностью чествуем тех, 
кто совершил великий под-
виг, победил фашизм. И наш 
долг хранить и передавать 
память о героях и участни-
ках той страшной войны. 
С  каж дым годом ветера-
ны уходят от нас, но пом-
ним о них мы, знают о них 
и наши дети», — сказал ди-
ректор Райчихинской ГРЭС 
Игорь Усов.

РАБОТНИКИ ДГК ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
В ШЕСТВИИ «БЕССМЕРТНОГО ПОЛКА»
ФОТОФАКТ |

В ДЕНЬ Победы сотрудники ДГК прошли в строю 
«Бессмертного полка». Организованные колон-
ны энергетиков с портретами своих воевавших 
родственников приняли участие в шествии в Ха-
баровске, Комсомольске-на-Амуре, Нерюнгри.

В Хабаровске память об участниках Великой 
Оте чественной войны 1941–1945 годов объе-

динила в одном строю специалистов аппарата 
управления ДГК и филиала «Хабаровская гене-
рация». Сотрудники Комсомольских тепловых 
сетей, одетые в форму красноармейцев, стали 
участниками театрализованного танцевального 
представления, пройдя по главной улице Комсо-
мольска-на-Амуре. Наиболее массовой стала ко-
лонна энергетиков Нерюнгринской ГРЭС. Здесь 
в шествии приняли участие почти 100 человек.

«Бессмертный полк» в Хабаровске Хабаровские энергетики на шествии

Иван Алексеевич Замятин в окружении родственников

«Бессмертный 
полк» 
в Нерюнгри

«Бессмертный 
полк» 
в Хабаровске

Нерюнгри.  
Воины-интерна-
ционалисты 
преклоняют 
колени.   
В первом ряду 
2-й справа  
энергетик 
Анатолий 
Лазаренко
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 � ОКСАНА МОНИНА

Как все начиналось

Вести отсчет истории Нерюн-
гринской ГРЭС можно смело 
с 1972 года, когда Министер-
ством энергетики и электри-
фикации СССР было утверж-
дено технико-экономическое 
обоснование строительства 
Нерюнгринской ГРЭС, запро-
ектированной для энерго-
снабжения Южно-Якутско-
го ТПК, строящегося БАМа, 
а также теплоснабжения Не-
рюнгринского промузла.

Этому событию предше-
ствовало заключение согла-
шения между Советским Со-
юзом и Страной восходящего 
солнца о поставках из СССР 
в Японию южно-якутских 
углей, а из Японии в СССР — 
оборудования, машин, мате-
риалов и других товаров для 
разработки Южно-Якутского 
угольного бассейна.

Соглашение предусматри-
вало строительство уголь-
ного комплекса на компен-
сационной основе. Япония 
вкладывала в строительство 
кредит в 450 млн долларов. 
В счет его погашения пред-
усматривалась поставка угля 
с Нерюнгринского угольно-
го разреза через порт Вос-
точный в Японию. Договор 
был заключен на 20 лет, пер-
вые поставки угольного кон-
центрата должны были осу-
ществляться от 3,2 млн тонн 
с 1983 года до 5,5 млн тонн 
с 1985 года.

Для реализации соглаше-
ния в совершенно неосвоен-
ном, малонаселенном районе, 
не имеющем трудовых ресур-
сов, базы строительной инду-
стрии, надежных транспортных 
схем, энергоснабжения и дру-
гих объектов инфраструктуры, 
необходимо было построить 
один из крупнейших в мире 
угольных разрезов, обогати-
тельную фабрику, транспорт-
ное автопредприятие боль-
шегрузных самосвалов, город 
на 100 тысяч жителей с объек-
тами жизнеобеспечения. Для 
энергоснабжения Южно-Якут-
ского ТПК, Транссибирской 
железнодорожной магистра-
ли, снижения дефицита мощ-
ности в Забайкалье и в Объе-
диненной системе Дальнего 
Востока была запроектирова-
на Нерюнгринская ГРЭС.

Уникальность 
строительства

В июне 1974 года изыскате-
ли Новосибирского отделения 
института «Теплоэлектропро-
ект» приступили к обследова-
нию района будущей Нерюн-
гринской ГРЭС. Строительство 
электростанции было начато 
в долине с эвенкийским на-
званием Олонгро. Строите-
лям предстояло совершить 
настоящий подвиг. Воздвиг-
нуть Нерюнгринскую ГРЭС 
на площадке с высотой над 
уровнем моря 796 метров, где 
распространена островная 
многолетняя мерзлота глуби-
ной до 30 метров и сейсмич-
ность, которая оценивалась 
в 7 баллов. Помимо этого, все 
усложнялось резко континен-
тальным климатом, с продол-
жительной, суровой зимой, ко-
ротким, теплым летом, крат-
ковременными переходными 
сезонами, где продолжитель-
ность отопительного перио-
да в среднем составляет 250 
дней. На тот период приме-
ров строительства электро-
станции в условиях, подоб-
ных этим, мировая практи-
ка еще не знала.

В 1985 году с вводом бло-
ка № 3 строительство пер-
вой очереди Нерюнгринской 
ГРЭС было закончено.

Таежная жемчужина

Сегодня, как и 35 лет назад, 
Нерюнгринская ГРЭС оправ-
дывает возложенные на нее 
задачи и предоставляет ка-
чественные услуги по энер-
госнабжению и жизнеобе-
спечению населения, про-
мышленных предприятий, 
бюджетных и коммерческих 
организаций Нерюнгринско-
го района, расположенного 
на территории с суровыми 
климатическими условиями.

Нерюнгринский район по-
этично называют «таежной 

жемчужиной». Расположен 
он на самом юге Республики 
Саха (Якутия) и занимает тер-
риторию 98,9 тыс. квадратных 
километров. В состав террито-
рии района входят 7 поселков: 
Чульман, Серебряный Бор, Бер-
какит, Хани, Золотинка, Нагор-
ный, Большое Хатыми и Эвен-
кийский национальный наслег. 
Центр района — город Нерюн-
гри. В зоне ответственности Не-
рюнгринской ГРЭС собственно 
Нерюнгри, поселки Серебря-
ный бор и Беркакит. Поселок 
Чульман теплом обеспечива-
ет Чульманская ТЭЦ, входя-
щая в структуру филиала «Не-
рюнгринская ГРЭС».

Нерюнгринский район — 
один из основных минераль-
но-сырьевых районов Респу-
блики Саха (Якутия). Он рас-
полагает промышленными 
запасами коксующихся и энер-
гетических углей, железных 
руд, строительных материа-
лов, золота, слюды, пьезооп-
тического сырья, полудраго-
ценных и ювелирных кам-
ней. Имеются перспективные 
для разработки месторожде-
ния хромдиоксида, гранита, 
вольфрама.

Проживают в районе на се-
годняшний день более 73 ты-
сяч человек.

Опора предприятия

Основой успешной деятель-
ности Нерюнгринской ГРЭС яв-
ляются ее работники — 1265 
человек. Все они профессиона-
лы своего дела, умеющие рабо-
тать единой командой, наце-
ленной на конечный результат.

Энергетики — это деятель-
ные, активные люди, опреде-
ляющие направление разви-
тия филиала в социальной, 
культурной сферах.

Добрыми традициями яв-
ляются ежегодный летний 
праздник День Нептуна на во-
дохранилище Нерюнгринской 
ГРЭС и турслет, в котором уча-

ствуют все цеха и подразде-
ления, праздник для детей 
работников НГРЭС «Первый 
раз в первый класс», встреча 
с ветеранами производства, 
с участниками ВОВ с вручени-
ем фронтовых пайков от моло-
дого поколения энергетиков.

В течение года проводятся 
эстафеты, троеборья, спарта-
киады среди структурных 
подразделений. Принимают 
участие спортсмены НГРЭС 
в соревнованиях АО «ДГК», 
ПАО «РусГидро».

Энергетики Южной Якутии 
ежегодно участвуют в массо-

вых районных и республи-
канских спортивных и со-
циальных мероприятиях: 1 
и 9 мая, в якутский Новый год 
Ысыах, в фестивалях, концер-
тах, спартакиадах.

Лидерские позиции в раз-
ных областях — это фирмен-
ный знак энергетиков Нерюн-
гринской ГРЭС.

Впереди Нерюнгринскую 
ГРЭС и ее коллектив ждут 
не менее плодотворные годы, 
которые, как и прежде, будут 
связаны с трудовыми и соци-
альными свершениями Юж-
ной Якутии.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

НЕРЮНГРИНСКАЯ ГРЭС: 35 ЛЕТ В СТРОЮ
27 МАЯ 1983 ГОДА БЫЛ ПОДПИСАН ПРИКАЗ МИНИСТЕРСТВА ЭНЕРГЕТИКИ И ЭЛЕКТРИФИКАЦИИ СССР № 113-А О ВВОДЕ НГРЭС  
В ЧИСЛО ДЕЙСТВУЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ. СТРОИТЕЛЬСТВО ЭТОЙ ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ ДАЛО ВОЗМОЖНОСТЬ РАЗВИТИЮ ЮЖНО-ЯКУТСКОГО 
ТЕРРИТОРИАЛЬНО-ПРОИЗВОДСТВЕННОГО КОМПЛЕКСА И ПОЗВОЛИЛО СНИЗИТЬ ДЕФИЦИТ МОЩНОСТИ В ЗАБАЙКАЛЬЕ И НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ. 
И СЕГОДНЯ НЕРЮНГРИНСКАЯ ГРЭС ПРОДОЛЖАЕТ ИГРАТЬ ВЕДУЩУЮ РОЛЬ В ЖИЗНИ И РАЗВИТИИ РЕГИОНА

КСТАТИ 

• Нерюнгринская ГРЭС — самая молодая электростанция в юж-
но-якутском регионе.

• В декабре 1985 года было закончено строительство первой 
очереди НГРЭС. Вторую очередь не успели достроить из-за 
распада Советского Союза.

• Не каждая стройка имела свою ж/д ветку, по которой можно 
было доставлять различное оборудование весом 100–
200 тонн. Ни одна автодорога не смогла бы выдержать таких 
тяжеловесов. Строительство восьмикилометрового участка 
от ст. Пассажирская г. Нерюнгри до НГРЭС выдалось напря-
женным. На участке было три моста — достаточно сложные 
инженерные сооружения.

• В фундаменте под главным корпусом лежит капсула с посла-
нием в XXI век, в котором рассказано, «как жили и трудились 
строители двадцатого века».

• При планировании ЮЯТПК роза ветров учтена так, что дым 
из труб НГРЭС, водогрейной котельной, литейного цеха ре-
монтно-механического завода никогда не попадает на город-
ские кварталы.

• Впервые исторического максимума выработки электроэнер-
гии на НГРЭС достигли в 1991 году, выдав 3240 млн кВт•ч.

• С 2007 года станция входит в структуру Дальневосточной ге-
нерирующей компании.

• В конце 80-х годов НГРЭС посетили космонавты, Герои 
Советского Союза А. А. Сербов и А. П. Александров. 
Посещение Нерюнгринской ГРЭС было частью программы 
знакомства с Якутией и желанием членов делегации посмо-
треть на молодой город, о строительстве которого так много 
было информации в прессе.

• В настоящий момент самому старейшему работнику 
НГРЭС — 79 лет, самому молодому — 21 год.

15 августа 1978 года на НГРЭС прибыл первый поездНерюнгринская ГРЭС

НГРЭС после завершения строительства энергоблоков ст. № 1, 2 
и дымовой трубы № 1. 1984 г.

Митинг, посвященный пуску первого энергоблока НГРЭС. 1983 г.



№ 5 (814) 

МАЙ, 2018 11ЗОЖ

ДЕВЯТЬ ЗНАЧКОВ И ОДНА ЭСТАФЕТА
ЗНАКИ ГТО ВРУЧИЛИ РАБОТНИКАМ АМУРСКОЙ ТЭЦ, ВЫПОЛНИВШИМ НОРМАТИВЫ 

ВСЕРОССИЙСКОГО ФИЗКУЛЬТУРНО-СПОРТИВНОГО КОМПЛЕКСА В 2017 ГОДУ

ЛИДЕРЫ |

 � МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

В КОМПЛЕКТЕ значков — че-
тыре золотых, четыре сере-
бряных и один бронзовый. 
Среди обладателей знаков 
отличия — единственная де-
вушка Татьяна Вершинина, 
завоевавшая золото. Знак та-
кого же достоинства заслу-
жил и  директор станции 
Сергей Клименков.

В течение года амурчане 
сдавали от шести до девяти 
различных нормативов, в за-
висимости от возрастной ка-
тегории. Некоторые из нор-
мативов, как, например, бег 
на дистанции 2 или 3 тыся-
чи метров, дались спортсме-
нам нелегко. Среди прочих 
обязательных испытаний — 
стометровка, метание грана-
ты, плавание, подтягивание 
на перекладине, прыжки 
в длину, стрельба из пнев-
матического оружия. Самым 
молодым спортсменом сре-
ди добровольцев АТЭЦ стал 
Никита Лушников, выступав-
ший в категории до 30 лет.

На майских праздниках 
энергетики вновь подтвер-
дили звание одних из са-
мых спортивных жителей 
Амурска. В четвертый раз 
подряд сборная АТЭЦ заня-
ла 1-е место в традиционной 
городской эстафете в честь 
Великой Победы, опередив 

бегунов из других предприя-
тий с хорошим отрывом. Ни 
разу за время преодоления 
дистанции не выпавшая из 
рук эстафетная палочка ста-
ла предметом особой гордо-
сти нашей команды, состо-
явшей из восьми бегунов. 
Поздравляем!

Команда 
Амурской 
ТЭЦ вновь 
победила 
в городской 
эстафете 
в честь 
Великой 
Победы

31 МАЯ — ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ БЕЗ ТАБАКА
По статистическим данным, каждая десятая женщина в России курит, а около 50% мужчин — 
заядлые курильщики. Правда, в последние годы в нашей стране наблюдается положительная 
динамика — все больше людей отказываются от курения. Пропаганда здорового образа жизни 
на государственном уровне, законодательные акты, ограничивающие курение в общественных 
местах, усилия здравоохранительных организаций по разъяснению огромного вреда, который 
наносит здоровью человека курение, — все это дает результат. Однако проблема остается все 
еще очень серьезной, риск заболеваний и смерти от вредной привычки не пугает людей: ку-
рение каждый год убивает около миллиона россиян. Это куда больше, чем от СПИДа, аварий 
на дорогах или употребления тяжелых наркотиков. Немало наших сограждан хотят бросить 
курить, но не могут самостоятельно справиться с такой задачей. Другим это удается. Может 
быть, их опыт поможет тем, кто уже все понимает и созрел для такого важного шага — отбро-
сить вредную привычку раз и навсегда!

ЗА ЗДОРОВЬЕ |

Бросить и не вспоминать

 � МАРГАРИТА ВАСЮКЕВИЧ

АЛЕКСАНДР Белоруков, на-
чальник службы промыш-
ленной безопасности и ох-
раны труда, уже четыре года 
назад отказался от вредной 
привычки курения.

«Большинство обычно са-
мостоятельно бросает курить 
в случае ухудшения здоро-
вья либо по рекомендации 
врачей, когда курение может 
серьезно осложнить лечение 
или привести к каким-то не-
обратимым последствиям. 
У меня такого не было, про-
сто пришло осознание того, 
что это абсолютно незачем 
и вредно, — рассказал Алек-
сандр Егорович. — Двадца-
типятилетний стаж не стал 
помехой, чтобы сказать нет 
вредной привычке. Хотя, при-
знаюсь, что до этого было три 
неудачных попытки начать 
здоровый образ жизни. Од-
нако в этот раз получилось 
относительно легко».

Александр Белоруков от-
мечает, что ранее пробовал 
расстаться с вредной при-
вычкой постепенно, но это 
не дало результатов.

«Лучше сразу бросить и не 
задумываться даже о том, что 
ты когда-то пробовал табак. 
Здоровье дороже. Решить на-
отрез. Главное — это по-на-
стоящему захотеть, тогда все 
получится. Сейчас я равно-
душно отношусь к табачно-
му дыму, зная, что возврата 
к курению уже не будет. Могу 
спокойно стоять рядом с ку-
рящими, но стараюсь этого 
не делать, не хочу быть пас-
сивным курильщиком».

По словам Александра Бе-
лорукова, результаты побе-
ды над сигаретой радуют по 
всем фронтам. Больше не нуж-
но тратить время на переку-
ры, не нужно беспокоиться 
о том, куплена заветная пач-
ка или нет. Кроме того, эко-
номия денег оказалась зна-
чительной. «Стало легче ды-
шать, в первое время очень 
остро начал чувствовать за-

пахи и вкус еды, — делится 
Александр Егорович.  — Заме-
чу, что за последние несколь-
ко лет в филиале «Амурская 
генерация» курить стали на-
много меньше. Сократилось 
количество мест для курения, 
стало буквально неудобно ис-
кать это место. К слову, среди 
начальников цехов Благове-
щенской ТЭЦ осталась всего 
пара-тройка курильщиков. 
Сегодня это действительно 
модно — не курить».

Сигарета или «качалка» —  
выбор был непростой

 � ЕЛЕНА ШТЕЙНИКОВА

«Я начал курить в 20 лет. В тот 
момент курили все, поэтому 
хотелось быть «своим в доску» 
да быстрее влиться в новый 
коллектив», — рассказывает 
электромонтер ВТЭЦ-2 Ста-
нислав Паденок.

Первые полгода, как гово-
рит Станислав, была эйфория, 
потом переросло в привыч-
ку и незаметно появилась та 
самая коварная зависимость. 
Без сигареты не было ни дня.

«На очередной медкомис-
сии я услышал от врачей не-
утешительный диагноз — 
гастрит, спазм сосудов и все 
другие предвестники сер-
дечно-сосудистых заболева-
ний. За год из здорового пар-
ня превратился в больного 
и жалкого «старика». Меня 
ежедневно мучила изжога, 
покоя не давали головные 
боли, болел живот и появи-
лась одышка.

Как-то я сидел с сигаретой 
в зубах и думал, как же бро-
сить курить. И решил, что 
надо действовать кардиналь-
но — идти в спортзал», — го-
ворит Станислав.

Молодой человек начал 
ходить в тренажерный зал. 
Перешел на здоровое пита-
ние. И главное, что Станис-
лав считает важным, стал 
соблюдать во всем режим.

«Я пришел к тому, что луч-
ше сходить в спортзал и вы-
плеснуть все эмоции там, 
чтобы отвлечься от курения 
и алкоголя. В итоге бросил 
не только курить но и даже 
выпивать по праздникам 
алкоголь. Моя жизнь каче-
ственно изменилась. Я вы-
лечил гастрит, стал вынос-
ливее, да и  внешне спор-
тивнее. Хочу сказать всем 
курильщикам, особенно со 
стажем: сигарета — это яд. 
И вы осознанно его прини-
маете, медленно уничтожая 
свою жизнь»  — добавил Ста-
нислав Паденок.

Особый отдел

 � МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

НА Хабаровской ТЭЦ-1 есть под-
разделение с особой приме-
той. Отдел подготовки и про-
ведения ремонтов отличает 
то, что все его сотрудники — 
некурящие. Причем кто-то из 
них никогда и не зависел от 
вредной привычки, а кто-то 
бросил со временем. Видимо, 
атмосфера в отделе такая — 
очень здоровая! По крайней 
мере, четверо из ранее куря-
щих его сотрудников рано 
или поздно расстались с тя-
гой к сигаретам. Удивитель-
но, но факт — в отделе дав-
но заметили, что если кто-то 
уходит и на его место прихо-
дит новичок — он тоже бро-
сает курить!

Способы борьбы у всех раз-
ные. Кто прибегает к помощи 
спецсредств в виде медика-
ментов, кто зовет на помощь 
силу воли, а кто-то даже ко-
дировался. Факт остается 
фактом — в ОППР на сегод-
няшний день курящих нет.

КУБОК ДОСТАЛСЯ ШАХТЕРАМ
КОМАНДА АО «ЛУР» ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В СПАРТАКИАДЕ  
ПОЖАРСКОГО РАЙОНА, ПОСВЯЩЕННОЙ ДНЮ ПОБЕДЫ
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 � ИРИНА КОСТЕЦКАЯ

СПАРТАКИАДА проходила 
в апреле-мае под девизом 
«Свою победу в спорте мы 
посвятим ветеранам». В со-
ревнованиях по шести ви-
дам спорта приняли участие 
семь команд. Более двухсот 
активистов физкультурно-
го движения представляли 
администрацию Пожарско-
го района, три школы посел-
ка Лучегорск, ЛУР, ЛуТЭК 
и Пожарский районный от-
дел полиции.

В командных и личных 
соревнованиях по стрельбе 
из пневматической винтов-
ки в мишень номер восемь 
с расстояния десяти метров 
самой меткой оказалась сбор-
ная АО «ЛУР», победу которой 
принесли инженер участка 
энергоснабжения Евгений 
Сахневич, машинист тепло-
воза Дмитрий Лозов, маши-

нист насосных установок 
Марина Зубарева и техник 
горнотранспортного участ-
ка Светлана Васильева.

Та к же п ре дс та ви те л и 
угольного разреза приня-
ли участие в соревнованиях 
по волейболу, которые про-
водились по олимпийской 
системе. И хотя ни женская, 
ни мужская сборные не во-
шли в тройку лидеров, зато 
в турнире по мини-футболу 
угольщикам не было равных. 
Здесь лидерские качества 
в команде проявил помощ-
ник машиниста экскавато-
ра Роман Харченко.

Еще одно первое место 
у сборной АО «ЛУР» в шах-
матах. Свою долю в победу 
внесли системный админи-
стратор отдела средств дис-
петчерского технологическо-
го управления Денис Усоль-
цев и секретарь руководителя 
Валентина Кузякова.

Соревнова ни я по лег -
кой атлетике проводились 

в коман дном и личном за-
четах по трем видам: бег, 
прыжки в  длину с  места 
и эстафета. В прыжках сре-
ди женщин третье место за-
няла техник отдела средств 
диспетчерского технологи-
ческого управления Люд-
мила Груя.

Таким образом, в общеко-
мандном зачете спартакиа-
ды, посвященной Дню По-
беды, заслуженное первое 
место досталось сборной Лу-
чегорского угольного разре-
за. Капитан команды Свет-
лана Васильева отмечает, 
что все участники команды 
постарались максимально 
продемонстрировать свои 
возможности.

«Мы в очередной раз уви-
дели наши сильные и слабые 
стороны, знаем, над какими 
видами спорта еще надо по-
работать. Огромное спаси-
бо организаторам спарта-
киады за то, что объедини-
ли нас, мы получили массу 
положительных эмоций», — 
поделилась впечатлениями 
Светлана Васильева.

На торжественном закры-
тии спартакиады победите-
ли в личном и командном 
зачетах получили грамоты 
и кубки от администрации 
Пожарского района.

А для сборной АО «ЛУР» со-
ревнования стали еще и хо-
рошей тренировкой перед 
корпоративной спартакиа-
дой ПАО «РусГидро», кото-
рая  проходила с 16 по 19 мая.

Победители и призеры спартакиады
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ДЕВЧОНКИ ДЕЙСТВОВАЛИ БЫСТРЕЕ ВСЕХ… И ПОБЕДИЛИ!
ДГК ПОДВЕЛА ИТОГИ ПЕРВОГО КОРПОРАТИВНОГО ЧЕМПИОНАТА WORLDSKILLS JUNIOR

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ |

 � МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Д
альневосточная ге-
нерирующая компа-
ния впервые прове-
ла корпоративный 
чемпионат по стан-
дартам WorldSkills 
Junior среди воспи-

танников детских домов. Под-
ростки от 14 до 16 лет в тече-
ние двух дней соревновались 
в компетенции «Электромон-
тажные работы». В чемпио-
нате приняли участие четы-
ре команды из двух человек 
под наставничеством волон-
теров филиалов АО «ДГК»: «Ха-
баровская генерация», «Хаба-
ровская теплосетевая компа-
ния» и «ЛуТЭК».

Участники чемпионата 
на протяжении восьми ча-
сов выполняли задание, по 
уровню сложности сравни-
мое с программой профиль-
ного колледжа: монтаж элек-

троустановки, имитирующей 
работу подъемника грузов 
в 3-этажном здании. Для хо-
рошего результата необходи-
мо было продемонстриро-
вать ряд основных навыков 
и умений: правильно ском-
поновать на стенде элемен-
ты электросхемы в точном 
соответствии с масштабом, 
безошибочно проложить ка-
бель-каналы и смонтировать 
проводники и соединения, 
верно составить алгоритм 

работы грузоподъемника, 
а также соблюсти требова-
ния техники безопасности. 
Итог выполнения всех усло-
вий — корректная работа со-
бранной схемы.

Работу участников оцени-
вали эксперты чемпионата — 
самые опытные наставники 
энергокомпании. Лучшей 
признали команду девочек 
из хабаровского детского 
дома № 4. Участницы спра-
вились с заданием не толь-

ко быстрее всех, но и с наи-
меньшим количеством оши-
бок. К слову, эта команда, 
подготовленная начальни-
ком службы средств измере-
ний и стандартизации фили-
ала «Хабаровская генерация» 
Александром Моховым, побе-
дила и в муниципальном эта-
пе WorldSkills Junior, прошед-
шем в апреле в Хабаровске.

— Мы гордимся, что по-
могаем нашим подопечным 
в таком непростом деле, как 
поиск призвания, — коммен-
тирует Александр Мохов, вы-
ступивший на чемпионате 
главным экспертом. — И бу-
дем особенно рады, если ре-
бята и девчата выберут про-
фессию энергетика и станут 
нашими коллегами.

Победитель корпоратив-
ного чемпионата Дальнево-
сточной генерирующей ком-
пании представит Дальний 
Восток на корпоративном чем-
пионате ПАО «РусГидро», ко-
торый пройдет на Саяно-Шу-
шенской ГЭС.

ЯРКИЙ АКЦЕНТ НА БЕРЕГУ
ФИЛИАЛ «ХАБАРОВСКАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» ВПЕРВЫЕ ПРОВЕЛ ФЕДЕРАЛЬНУЮ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ 
ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ АКЦИЮ «ОБЕРЕГАЙ». ЭНЕРГЕТИКИ ОЧИСТИЛИ ОТ МУСОРА ПРИБРЕЖНЫЕ УЧАСТКИ РЕКИ 
АМУР В ХАБАРОВСКЕ И КОМСОМОЛЬСКЕ-НА-АМУРЕ

АКЦИЯ |

 � ВАЛЕНТИНА АЛЕКСЕЕВА,  
МАРИНА БУЛДЫГЕРОВА

Р
аботники турбинного цеха 
Хабаровской ТЭЦ-1 за два 
дня очистили от мусора уча-
сток прибрежной полосы, 
прилегающей к береговой 
насосной станции. К сожа-
лению, это место неоргани-

зованного отдыха очень популярно 
у горожан. Энергетики вывезли в не-
сколько приемов около 60 больших 
мешков различных отходов, в том 
числе гору строительного мусора, 
оставленного кем-то на берегу вме-
сто свалки, видимо, после ремон-
та квартиры.

Экологическую эстафету хаба-
ровчан подхватили коллеги Ком-
сомольской ТЭЦ-2. Около тридцати 
представителей станции — от ве-
теранов до молодежи — вышли 
24 апреля на участок берега реки 
Амур, чтобы привести в порядок 
закрепленную за предприятием 
территорию в районе станцион-
ного причала.

В воспоминаниях людей, еще не-
давно тесно связанных с производ-
ством, звучала ностальгическая нот-
ка по тому времени, когда не дей-
ствующий ныне причал принимал 
баржи с углем. Александр Никола-
евич Опевалов, с 1991 по 2016 годы 

начальник топливно-транспорт-
ного цеха Комсомольской ТЭЦ-2, 
рассказал ребятам, пришедшим 
на акцию, о когда-то кипучем рит-
ме жизни на причале, где работа-
ли портальные краны и железная 
дорога, где баржи стояли на рей-
де в очереди в ожидании выгруз-
ки. А Виктор Иванович Митюхля-
ев, возглавлявший топливно-транс-
портный цех подразделения ТЭЦ-1 
в кризисные восьмидесятые, отме-
тил, что энергетики всегда заботи-
лись о своем причале, тщательно го-
товили его к навигации, осматри-
вали и чистили дно реки.

Сегодня станционный причал — 
раритет. В скором будущем он ис-

чезнет, позволив изменить облик 
набережной города Юности. Сде-
лать этот облик более привлека-
тельным можно уже сейчас, счи-
тают члены молодежного совета 
Комсомольской ТЭЦ-2. Для стан-
ции, которая является крупней-
шим водопользователем реки 
Амур, содержание водоохранной 
зоны в надлежащем состоянии — 
обязательная сторона деятельно-
сти, и эта работа проводится си-
стематически. Нынешняя акция, 
по словам председателя молодеж-
ного совета, начальника электро-
технической лаборатории подраз-
деления ТЭЦ-1 Андрея Бастрыки-
на, позволила сделать еще один 

яркий акцент в теме защиты при-
роды. Комсомольская ТЭЦ-2 впер-
вые присоединилась к масштабной 
акции, уже не первый год прово-
димой холдингом, и молодые энер-
гетики собираются превратить ее 
в традицию.

Акцент содружества ветеранов 
и молодежи получился действи-
тельно ярким. Было собрано более 
тридцати мешков мусора, так явно 
обозначившегося после таяния сне-
га. По окончании уборки на бере-
гу Амура были развернуты флаги 
России, Комсомольской ТЭЦ-2, про-
фсоюзной организации АО «ДГК» 
и молодежного совета станции. 
В финале прозвучала песня, слова 
которой на известную мелодию со-
чинил специалист по охране тру-
да Денис Дыкер, а исполнили в со-
провождении гитары все участни-
ки акции:

Потому, потому, что энергетик
Знает: берег надо нам оберегать.
За природу нашу сами мы в ответе,
Красоту ее нам нужно сохранять.

Сотрудники Майской ГРЭС не ста-
ли отставать от коллег и тоже устро-
или субботник сразу после май-
ских праздников. Дюжина добро-
вольцев дружно убрала территорию 
за пирсом станции. Здесь, на бере-
говой линии, любят отдыхать жи-
тели поселка. Результат акции — 
КамАЗ вывезенного мусора.

Работники турбинного цеха Хабаровской ТЭЦ-1 за два дня собрали 60 мешков мусора 

Еще больше 
новостей, видео, 

конкурсы, а также 
другие интересные 

материалы 
об энергетике 
и энергетиках 

вы можете найти 
на официальных 

страничках АО «ДГК» 
в социальных сетях.

Ищите нас 
в «Фейсбуке»  

и «Инстаграме».
Давайте дружить 

в соцсетях!

Победители — девочки из хабаровского детского дома № 4

20 МАЯ НА 79-М ГОДУ 
УШЕЛ ИЗ ЖИЗНИ 
ВИКТОР ПЕТРОВИЧ 
БОЖЕДОМОВ

В и к т ор  Пе т р ов и ч  п о с в я -
тил жизнь дальневосточной 
энергетике.

В 1963 году, по окончании Том-
ского электромеханического ин-
ститута, трудоустроился в «Хаба-
ровскэнерго», ставшее его судьбой. 
Здесь он прошел путь от инжене-
ра до начальника службы.

В 1969 году В. П. Божедомов был 
назначен начальником службы 
эксплуатации и ремонтов элек-
тротехнического оборудования, 
а с 1970 года в течение 10 лет 
работал начальником службы 
электрических сетей РЭУ «Ха-
баровскэнерго». С 1980 по 1984 
годы — главный инженер Цен-
тральных электрических сетей, 
с 1984 по 1989 годы — директор 
этого предприятия.

В 1989 году стал заместителем 
управляющего ОАО «Хабаровск-
энерго» по экономике и коммер-
ческой деятельности.

С 2007 года — советник по фи-
нансовым вопросам генерально-
го директора Дальневосточной 
генерирующей компании.

С 2010-го — помощник дирек-
тора филиала «Хабаровская ге-
нерация» и руководитель музея 
энергетики АО «ДГК». Виктор Пет-
рович стал главным организато-
ром и идейным вдохновителем 
музея, воплотившего весь его 
колоссальный опыт в отрасли.

Коллеги заслуженно считали 
Виктора Петровича патриархом 
Хабаровской энергосистемы. Нео-
ценимые знания, душевная моло-
дость, способность генерировать 
идеи и воплощать их, неиссякае-
мая энергия — таким запомнит-
ся Виктор Петрович Божедомов 
своим сослуживцам.

За многолетний достойный 
труд в электроэнергетике удо-
стоен званий «Ветеран энергети-
ки», «Почетный работник энерго-
систем Востока», «Заслуженный 
работник Минтопэнерго России», 
«Ветеран «Хабаровскэнерго», «За-
служенный энергетик СНГ», ве-
теран труда.

Коллектив Дальневосточной 
генерирующей компании выра-
жает глубокие соболезнования 
родным и близким Виктора Пет-

ровича Божедомова, скорбит вме-
сте с ними.

https://www.facebook.com/oao.dgk

https://www.instagram.com/dvgk_energy




